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L’engagement du Président Tebboune en faveur 
de l’action arabe commune salué par Aboul Gheit

APN:

Adoption de quatre projets de loi

L’Algérie et l’Egypte décidées à faire réussir 
le prochain sommet arabe en Algérie

Le secrétaire général de la 
Ligue arabe, Ahmed Aboul 
Gheit, a salué dimanche 

au Caire l’approche algérienne 
éclairée et l’engagement du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en faveur 
de l’action arabe commune et de 
l’unification des rangs, a indiqué 
un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
“Dans le cadre de sa visite de 
travail au Caire en sa qualité 
d’envoyé personnel du président 
de la République, le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a eu des concertations avec le 
secrétaire général de la Ligue 

arabe, Ahmed Aboul Gheit, sur 
la situation dans la région arabe 
et les défis actuels”, a précisé la 
même source.
Lors de cette rencontre, “les deux 

parties ont abordé le processus 
de préparation du sommet arabe, 
mené par l’Algérie en sa qualité 
de pays hôte, en concertation et 
en coordination avec ses frères 

arabes et avec le total soutien 
du Secrétariat de la Ligue arabe, 
en vue d’assurer la réussite de 
ce sommet et d’en faire une 
étape charnière pour l’action 
arabe commune”, a ajouté le 
communiqué.
A cette occasion, le secrétaire 
général de la Ligue arabe a salué 
“l’approche algérienne éclairée” 
et “l’engagement du Président 
Tebboune en faveur de l’action 
arabe commune et de l’unification 
des rangs”, a souligné la même 
source.
Les deux parties ont convenu 
de poursuivre leur coordination 
et leur étroite coopération en 
prévision de ce rendez-vous 
important.

Au siège de la Ligue arabe, M. 
Lamamra a, par ailleurs, rencontré 
la conseillère du secrétaire 
général des Nations Unies pour la 
Libye, Stephanie Williams, qui a 
souhaité se rendre prochainement 
en Algérie pour coordonner les 
efforts visant à mettre fin à la 
crise en Libye.
Lors de cette rencontre, le chef 
de la diplomatie algérienne a 
salué la volonté de la conseillère 
onusienne de travailler en 
coordination avec l’Algérie, 
réitérant la position constante 
de l’Algérie et son soutien 
permanent aux frères libyens en 
vue de parvenir aux consensus 
nécessaires pour préserver l’unité 
et la souveraineté de la Libye.

Les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont adopté lundi quatre 

projets de loi organiques relatifs 
à l’organisation territoriale du 
pays, aux compétences du Conseil 
d’Etat, à l’organisation judiciaire et 
à l’assistance judiciaire.
Le vote s’est déroulé lors d’une 
séance plénière, conduite par 
le président de l’APN, Brahim 
Boughali, en présence du ministre 

de la Justice, Garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, et de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
Le projet de loi portant ordonnance 
21-03 modifiant et complétant la loi 
relative à l’organisation territoriale 
du pays, présenté par le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Kamel Beldjoud, vise 
“la prolongation, jusqu’au 31 

décembre 2021, de l’application 
de la loi 19-12 du 11 décembre 
2019, modifiant et complétant la loi 
84-09 du 4 février 1984 relative à 
l’organisation territoriale du pays, 
notamment en ce qui concerne le 
transfert progressif des prérogatives 
et obligations relatives à la gestion 
des services et structures des 
nouvelles wilayas, pour permettre 
l’installation de leurs différents 
organes et structures et leur dotation 

en ressources humaines nécessaires 
à leur fonctionnement”.
Le projet de loi organique modifiant 
et complétant la loi organique 98-

01 relative aux compétences, à 
l’organisation et au fonctionnement 
du Conseil d’Etat, présenté 
par le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, “s’inscrit dans le cadre de 
l’adaptation des textes
juridiques relatifs aux questions 
administratives aux dispositions 
constitutionnelles et de la prise en 
charge de certaines préoccupations 
issues de la pratique”.

Le ministre des Affaire 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
et son homologue égyptien 
Sameh Choukri ont convenu 
de “l’importance de hisser la 
cadence de coordination” entre 
les délégations des deux pays au 
sein de l’Union africaine pour 
soutenir les solutions pacifiques 
aux crises, réaffirmant leur 
détermination à œuvrer de 
concert pour faire réussir le 
prochain Sommet arabe en 
Algérie.
En visite de travail en Egypte en 
sa qualité d’envoyé personnel 
du président de la République, 
M. Lamamra a tenu une séance 
de travail avec son homologue 
égyptien Sameh Choukri, durant 
laquelle les entretiens ont porté 
sur “les relations fraternelles 
et de coopération liant les deux 

pays et peuples frères, ainsi 
que le développement de la 
situation sur la scène arabe et 
africaine”, a indique, dimanche, 
un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
Dans le cadre des développements 
de la situation sécuritaire 
et politique sur la scène 
continentale, les deux parties 
ont insisté sur “l’importance 
de hisser la cadence de 
coopération entre les délégations 
des deux pays à l’intérieur de 
l’organisation continentale et 
dans ses différentes
structures afin de soutenir 
les solutions pacifiques aux 
crises conformément à une 
approche consacrant le principe 
des solutions africaines aux 
problèmes du continent, loin 
de tout diktat qui entamerait 
la souveraineté des pays et 
compliquerait les défis soulevés”.

M.Lamamra a passé en revue “les 
efforts inlassables de l’Algérie au 
niveau du Conseil de paix et de 
sécurité africain pour permettre 
à la République du Mali et à la 
communauté économique des 
Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO) de surmonter la crise 
actuelle de manière à préserver 
les acquis et les perspectives 

du processus de paix et de 
réconciliation nationale mené 
par l’Algérie dans ce pays frère”.
Les deux ministres ont également 
examiné “les différents domaines 
et mécanismes de la coopération 
bilatérale dans le cadre de la 
concrétisation des orientations 
stratégiques et les étapes 
opérationnelles mises en place 

par les présidents des deux pays”.
Après avoir exprimé leur 
disponibilité “à œuvrer de 
concert pour la réussite du 
Sommet arabe en Algérie”, les 
chefs de la diplomatie des deux 
pays ont examiné les derniers 
développements de la crise 
libyenne et les perspectives 
d’activer la solution politique 
pour mettre un terme aux 
interventions étrangères dans ce 
pays frère”.
Les deux ministres ont convenu 
de “poursuivre l’action et la 
coordination sur toutes les 
questions d’intérêt commun 
au double plan bilatérale 
et multilatérale, à même de 
concrétiser l’attachement des 
directions des deux pays au 
développement de la coopération 
bilatérale et à leur double rôle 
arabo-africain”, conclut la 
même source.
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Levée d’obstacles sur 679 projets d’investissement 
sur un total de 877 projets

Le procès de Chakib Khelil et l’ancien P-dg 
de Sonatrach reporté au 24 janvier

CORONAVIRUS: 

573 nouveaux cas, 343 guérisons et 8 décès

Les investisseurs très satisfaits de la politique 
de relance économique du Président Tebboune

Les investisseurs sont “très 
satisfaits” de la politique 
de relance économique 

initiée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué, lundi 
à Alger, le médiateur de la 
République, Brahim Merad, en 
se référant aux sorties de terrain 
organisées et autres rencontres 
tenues avec des investisseurs sur 
l’ensemble du territoire national.
“Nous avons reçu plus de 500 
investisseurs au niveau du siège 
du médiateur de la République 
et ses délégués de wilayas. Tout 
le monde montre sa satisfaction 
et nombreux sont ceux qui l’ont 
exprimée. Les investisseurs 

sont très satisfaits et soulagés 
de voir enfin l’acte rejoindre 
la parole. Ils ont bien compris 

que la politique du Président 
de la République ce n’est pas 
des slogans creux, mais il 

s’agit d’une politique qui doit 
s’appliquer sur le terrain”, a 
expliqué M. Merad sur les ondes 
de la radio nationale.
Il a également estimé que la 
confiance entre les investisseurs 
et les pouvoirs publiques 
est “déjà restaurée” de par 
le “nombre important” des 
investisseurs reçus jusqu’à 
maintenant, soulignant 
que certains, qui étaient 
“découragés” et “amorphes”, ont 
repris confiance avec ce regain 
d’activités dans le domaine de 
l’investissement, dont le but 
principale est “l’épanouissement 
de l’économie nationale, 
la création de richesses et 

d’emplois et la paix sociale”.
Par ailleurs, M. Merad a rappelé 
la levée d’obstacles sur 679 
projets d’investissement sur 
un total de 877 projets en leur 
délivrant des autorisations 
d’exploitation et d’entrée 
en production, ainsi que la 
libération de 39.262 emplois.
Il a rappelé aussi que “la 
médiation de la République a 
enregistré un total de 58.801 
requêtes du 1e janvier au 23 
décembre 2021, dont 51.253 
requêtes soumises par des 
personnes physiques et 7.548 
requêtes relatives au service 
public (préoccupations liées au 
développement local)”.

Le médiateur de la 
République a fait état 
de la levée d’obstacles 

sur 679 projets d’investissement 
sur un total de 877 projets en 
leur délivrant des autorisations 
d’exploitation et d’entrée en 
production, a indiqué dimanche 
un communiqué du conseil des 
ministres.
“En application des instructions 
du Président de la République 
lors du conseil des ministres du 21 
novembre 2021 en vue de suivre 
et de traiter les projets, sur le plan 
national, cas par cas, le Médiateur 
de la République a présenté un 
exposé sur la situation des projets 
d’investissement en suspens dans 

divers domaines”, précise le 
communiqué.
“Le Médiateur de la République 
a annoncé la levée d’obstacles 
sur 679 projets d’investissements 
sur un total de 877 projets en 
leur délivrant des autorisations 
d’exploitation et d’entrée en 
production. Ces projets sont 
répartis sur 40 wilayas et assurent 
39.242 postes d’emploi”, selon la 
même source.
A l’issue de cette présentation, le 
président de la République a donné 
des instructions selon lesquelles, 
“l’exposé sur l’opération de 
recensement doit inclure avec 
précision et en toute transparence, 
à chaque réunion du Conseil des 

ministres, la localisation, la nature 
des projets, les types d’obstacles et 
le nombre des postes réellement 

créés, et ce, pour mettre en 
exergue l’efficacité de l’opération 
d’élimination des obstacles 

administratifs se dressant devant 
tout projet d’investissement”.
Il a également mis en avant la 
nécessité de distinguer lors de 
l’opération de recensement, entre 
les projets en suspens générateurs 
de richesse à valeur ajoutée, de 
postes d’emploi effectifs et les 
projets en suspens pour de simples 
raisons techniques.
Le Président Tebboune a 
également donné des instructions 
pour inclure dans l’exposé du 
médiateur de la République, la 
valeur financière en monnaie 
nationale et en devise, des 
projets d’investissement objet de 
déblocage.

Le procès de l’ancien ministre 
de l’Energie, Chakib Khelil, 
de l’ancien P-dg du groupe 

Sonatrach, Mohamed Meziane 
et de son adjoint, Abdelhafidh 
Feghouli, prévu, lundi, au pôle 
pénal économique et financier 
près le tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger), a été reporté au 24 janvier 

prochain, en raison de la grève des 
avocats.
Ce procès avait fait déjà l’objet 
de reports par le tribunal, qui a 
débouté Abdelhafidh Feghouli 
de sa demande de libération 
provisoire.
Les accusés sont poursuivis pour 
des chefs d’inculpation en lien 

avec la corruption dans le dossier 
de réalisation du complexe de 
gaz naturel d’Arzew (Oran), pour 
octroi de privilèges injustifiés, 
abus de fonction et conclusion 
de marchés en violation de 
la législation et des lois, 
conformément à la Loi n 06-01 
relative à la prévention et à la lutte 

contre la corruption.
D’anciens cadres du Groupe 
Sonatrach et plusieurs entreprises 
étrangères activant dans le secteur 
de l’Energie sont poursuivis dans 
cette affaire.
Le Trésor public et le Groupe 
Sonatrach se sont constitués 
parties civiles.

Cinq-cent-soixante-
treize (573) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 343 
guérisons et 8 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique 
dimanche le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 226057, celui 

des décès 6412 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 154790 
Par ailleurs, 45 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 20 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 11 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 

tandis que 17 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du port du masque.
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Communiqué du Conseil des ministres

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de 
la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune. Voici le 
texte intégral du communiqué du 
Conseil:
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, ce dimanche 16 janvier 
2022, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
l’examen du projet de loi portant 
découpage judiciaire et à des 
exposés relatifs aux secteurs de 
l’Intérieur, de l’Agriculture, des 
Travaux publics, du Travail, de 
l’Emploi, de la Sécurité sociale et 
de l’Habitat, en plus d’un exposé 
présenté par le Médiateur de la 
République devant le Conseil sur 
les projets d’investissement en 
suspens.
Après l’ouverture de la séance 
par le président de la République 
et la présentation, par le Premier 
ministre, ministres des Finances, 
d’un exposé sur l’action 
gouvernementale durant les deux 
dernières semaines, le Médiateur 
de la République a présenté un 
exposé sur la situation des projets 
d’investissement en suspens 
dans divers domaines, et ce, en 
application des instructions du 

Président de la République lors 
du conseil des ministres du 21 
novembre 2021, en vue de suivre 
et de traiter les projets, sur le 
plan national, cas par cas.
Le Médiateur de la République a 
annoncé la levée d’obstacles sur 
679 projets d’investissements 
sur un total de 877 projets en 
leur délivrant des autorisations 
d’exploitation et d’entrée en 
production. Ces projets sont 
répartis sur 40 wilayas et assurent 
39.242 postes d’emploi.
A l’issue de cette présentation, 
le président de la République a 
donné les instructions suivantes :
Premièrement : concernant 
l’exposé de monsieur le 
Médiateur de la République
- L’exposé sur l’opération 
de recensement doit inclure 
avec précision et en toute 
transparence, à chaque réunion 
du Conseil des ministres, la 
localisation, la nature des projets, 
les types d’obstacles et le nombre 
des postes réellement créés, 
et ce, pour mettre en exergue 
l’efficacité de l’opération 
d’élimination des obstacles 
administratifs se dressant devant 
tout projet d’investissement.
- Nécessité de distinguer lors de 
l’opération de recensement, entre 
les projets en suspens générateurs 
de richesse à valeur ajoutée, 
de postes d’emploi effectifs et 
les projets en suspens pour de 
simples raisons techniques.

- Inclure dans l’exposé du 
médiateur de la République, la 
valeur financière en monnaie 
nationale et en devise, des 
projets d’investissement objet de 
déblocage.
Deuxièmement : concernant 
le projet de loi relatif au 
découpage judiciaire
- Tenir en ligne de compte la 
dimension géographique entre 
toutes les régions du pays, 
de façon à permettre de tenir 
des audiences itinérantes en 
vue d’éviter aux citoyens les 
déplacements notamment dans 
les zones reculées et lointaines 
dans l’extrême sud du pays.
- Troisièmement: concernant 
la création de conseils exécutifs 
de wilayas:
- Créer dans chaque wilaya un 
conseil exécutif en vue d’assurer 
une coordination de haut niveau 
entre les ministères et les 
autorités locales au service des 
intérêts du peuple. Le wali sera 
chargé de la coordination étant 
le premier responsable de la 
wilaya.
- La gestion locale doit 
impérativement reposer sur 
la recherche de solutions 
aux problèmes quotidiens du 
citoyen liées principalement 
à l’investissement, et ce, dans 
le souci de créer des postes 
d’emploi et de la richesse.
- Quatrièmement: campagne 
labour-semailles et la 

plantation d’arbres résistants:
- Le Conseil des ministres a 
décidé d’augmenter le prix 
d’achat du blé tendre et dur 
auprès des agriculteurs afin 
de les encourager à doubler la 
production afin de réaliser la 
sécurité alimentaire:
- Le Blé dur de 4500 Da à 6000 
Da.
- Le blé tendre de 3500 Da à 
5000 Da.
- L’orge de 2500 Da à 3400 Da.
- L’avoine de 1800 Da à 3400 
Da.
- Ouvrir la voie aux 
investissements agricoles 
efficaces suivant les ressources 
et les capacités de notre pays.
- Cinquièmement: concernant 
le projet de la route port 
Djendjen-El Eulma.
- Le Président Tebboune a 
ordonné l’élaboration d’une 
nouvelle expertise pour le projet 
avant la prise de toute mesure 
et de présenter des statistiques 
réelles et précises.
Sixièmement: concernant les 
dispositions proposées sur les 
modalités d’exercice du droit 
syndical:
-Entamer un large débat autour 
des propositions inhérentes aux 
modalités d’exercice du droit 
syndical, conformément à la 
teneur de la Constitution, des 
lois de la République et des lois 
internationales en vigueur, en 
prenant en considération que 

l’action syndicale est l’un des 
fondements de la démocratie, tel 
que stipulé dans la Constitution.
-Insister sur le retour aux 
bases de l’action syndicale 
appliquées à l’international, à 
savoir la défense des droits des 
travailleurs et la promotion du 
climat de travail.
-S’éloigner définitivement -dans 
le cadre de la loi- des pratiques 
politiciennes, et du lien organique 
entre les syndicats et les partis.
Septièmement: concernant la 
nouvelle ville de Boughezoul et 
les stades de football de Baraki 
et de Douéra:
-Revoir la fonction et des 
modalités de réalisation de la 
nouvelle ville de Boughezoul, 
y compris l’association des 
investisseurs privés pour le 
parachèvement de ce projet avec 
une touche de développement 
civilisationnelle.
-Accélérer le rythme de 
parachèvement des travaux de 
réalisation des stades de Baraki 
et Douéra.
-Le Conseil des ministres 
a approuvé la réévaluation 
financière des deux stades.
Avant la levée de la séance, le 
Conseil a approuvé plusieurs 
décisions individuelles portant 
nomination à des fonctions 
supérieures de l’Etat.
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Un programme d’accompagnement au profit des porteurs 
de projets technologiques

Construction navale :
 Affectation d’assiettes foncières à des opérateurs 

dans 12 wilayas

L’Agence nationale 
de promotion et de 
développement des 

parcs technologiques (ANPT) 
a annoncé, lundi à Alger, 
le lancement d’un nouveau 
programme d’accompagnement 
au profit des startups 
technologiques et les porteurs de 
projets innovants.
Intitulé “Programme d’Incubation 
Virtuel” (VIP), “ce programme 
permettra aux jeunes innovateurs 
de bénéficier d’ateliers et de 
formations en ligne, d’événements 
en ligne, ainsi que des séances 
d’accompagnement, coaching 
et networking virtuels, encadrés 
par des experts nationaux et 
internationaux”, a expliqué la 
directrice de l’incubation, de 
l’entreprenariat et de la formation 
auprès de l’ANPT, Mme Wassila 
Knatef.
Elle s’exprimait lors de la tenue de 
la première édition de l’événement 
virtuel “Algerian Entrepreneurial 
Ecosystem 2022”, une rencontre 
en ligne organisée par l’ANPT au 
profit des jeunes entrepreneurs et 
startups innovantes.
A cet effet, Mme Knatef a appelé 
les startups technologiques et les 

porteurs de projets innovants à 
prendre part au Programme VIP, 
soulignant que cet appel “vise à 
donner la chance à tous ces jeunes 
innovateurs, quelque soit leurs 
emplacements en Algérie, de 
bénéficier d’un accompagnement 
de qualité pour concrétiser leurs 
projets”.
Elle a, dans ce sens, souligné que ce 
programme entre dans le cadre du 
programme d’accompagnement 
de l’ANPT au profit de ces 
startups et jeunes innovateurs, 
rappelant qu’en 2021, l’agence 
a accompagné, à l’aide de ses 
plateformes numériques (ANPT 
MEET, ANPT LEARN, ANPT 
NETWORK), et grâce au travail 

de son équipe d’incubation, 
aidée par des experts nationaux 
et internationaux, 26 projets à 
travers 11 wilayas.
Par ailleurs, lors de leurs 
interventions, à cet évènement, 
des experts dans le domaine 
entrepreneurial ont plaidé, pour 
le développement d’une culture 
entrepreneuriale algérienne 
afin de “propulser et booster” 
l’écosystème entrepreneurial 
algérien, appelant, ainsi, à 
“inculquer aux jeunes innovateurs 
le mérite du travail acharné, 
en acceptant de prendre des 
risques, et ce avant de bénéficier 
d’accompagnement ou de 
financement”.

Ils ont également appelé à la 
mise en place d’un guichet 
unique numérique au profit des 
entrepreneurs pour leur permettre 
de “conclure leurs opérations sans 
se déplacer et réaliser des profits 
sans se soucier des entraves 
bureaucratiques”.
Ainsi, le Fondateur de la Startup 
BRI Marketing, Hichem Baba 
Ahmed, a souligné que “la 
création d’entreprises à valeur 
ajoutée nécessite la mise en place 
d’une culture entrepreneuriale 
adéquate génératrice de richesse 
et créatrice de postes d’emploi”, 
affirmant que cette culture 
entrepreneuriale permettra à 
l’entrepreneur d’avoir “un instinct 

de survie en cas d’échec du projet 
et une volonté de croissance 
continue”.
Pour sa part, le directeur général 
de ADEX Technology, Djaoued 
Allal, a salué l’effort consenti 
par l’Etat pour la mise en place 
de mesures incitatives pour 
encourager les entrepreneurs 
et les jeunes innovateurs à 
s’engager dans ce domaine, citant 
notamment le “crédit d’impôt”.
Le représentant du ministère de la 
Poste et des télécommunications, 
Ali Nabi a salué, quant à lui, les 
actions engagées par l’ANPT qui 
a accompagné “un grand nombre” 
de jeunes entrepreneurs jusqu’à la 
concrétisation de leurs projets.
Il a également rappelé les 
différentes mesures prise par 
son ministère pour permettre 
aux entrepreneurs de réaliser 
leurs transactions nationales et 
internationales par le biais de 
l’internet, soulignant que “le 
commerce électronique a ouvert 
les portes  à l’entreprenariat, dont 
les acteurs ont récolté de grands 
bénéfices lors des périodes de 
confinement”.

Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques 
Hicham Sofiane 

Salaouatchi a annoncé lundi à 
Tipasa l’affectation d’assiettes 
foncières au profit d’opérateurs 
actifs dans le domaine de la 
construction navale dans 12 
wilayas du littoral national.
Dans une déclaration à la presse, 
à l’issue d’une visite de travail 
à Tipasa, le ministre a souligné 
que la “première évaluation 
du dossier de promotion de 
l’industrie navale, en application 
des instructions du président de 
la République, s’achemine vers la 
concrétisation progressive de cet 
objectif, à travers l’engagement 
d’affecter des assiettes foncières 
au profit des entreprises de 
construction navale au travers les 
ports et les zones d’activités de 12 
wilayas côtières”.
L’opération s’inscrit dans le cadre 
de la “ stratégie du secteur de la 
pêche et de l’aquaculture visant à 
accroître les capacités nationales 
de production en ressource 
piscicole”, a-t-il ajouté. Un fait qui 
requiert, selon M. Salaouatchi, “la 
promotion de l’industrie navale et 
son développement de manière 
à lui permettre de construire des 

navires ayant des caractéristiques 
techniques permettant la pêche en 
haute mer et par mauvais temps, 
et ayant une longueur de plus 
de 25 mètres au moins”, a-t-il 
expliqué.
Le ministre a assuré, à cet 
égard, que la première phase de 
concrétisation de cette opération 
“est en cours”, par l’octroi 
d’assiettes au profit de trois 
entreprises dans les wilayas de 
Boumerdes (Zemmouri) et de 
Tlemcen (Henine et Sidi Bouchaâ) 
pour élargir leurs activités.
M.Salaouatchi a souligné, à cet 
effet, “la forte volonté de l’Etat 
pour concrétiser cet objectif “, 
citant notamment la commission 
interministérielle (composée des 
secteurs de la Pêche, de l’Intérieur, 
de l’industrie et des Transports), 
dont le président de la République 
a ordonné la constitution, laquelle 
a donné lieu à l’installation de 
16 commissions de wilayas 
qui travaillent actuellement 
d’arrache-pied pour assurer des 
espaces et des assiettes foncières, 
au niveau des ports et des 
zones d’activités, au profit des 
opérateurs dans le domaine de la 
construction navale.
La stratégie du secteur vise 

également, à “promouvoir 
l’activité aquacole, en tant que 
2ème facteur permettant de 
renforcer les capacités nationales 
en production halieutique”, a 
relevé le ministre, signalant la 
concrétisation, au cours des six 
derniers mois, de trois projets à 
Tlemcen, Boumerdes et Skikda, 
avec une production estimée 
à près de 1.400 tonnes/an de 
daurade royale.
“Le secteur compte également 
beaucoup sur l’aquaculture 
continentale, notamment le 
Tilapia, introduit sur les marchés 
de la capitale, en dépit d’une 
production limitée à près de 100 

tonnes à l’échelle nationale”, a 
souligné le ministre, assurant 
la possibilité de relever la 
production de ce type de poisson 
à de haut niveau et de généraliser 
l’expérience de la wilaya de 
Khenchela à d’autres wilayas de 
l’intérieur du pays.
Concernant les problèmes 
rencontrés par les professionnels 
au niveau des ports de pêche, 
le ministre a indiqué que leur 
résolution se fera par la prise 
de mesures, en coordination 
avec le secteur des Transports, 
soulignant l’existence d’un 
plan permettant de trouver des 
solutions appropriées. “Mon 

objectif, en tant que responsable, 
est d’assurer des conditions 
idoines à leur activité, de manière 
à leur permettre de relever 
la production”, a estimé M. 
Salaouatchi.
Durant sa visite à Tipasa, le 
ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques a 
passé en revue la mise en œuvre 
de la stratégie de son secteur 
dans les domaines de la pêche 
maritime, de la construction et 
de la réparation navale, avec des 
capacités nationales, de même 
que la fabrication de pièces 
détachées relatives à l’industrie 
navale et l’aquaculture.
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ANNABA / Gendarmerie 
nationale 

Une adolescente disparue 
retrouvée par les services 

de la gendarmerie 
nationale

ANNABA / sûreté de wilaya 
La 12ème sûreté urbaine à pieds 

d’œuvre…plusieurs arrestations 
opérées depuis décembre passé

ANNABA / Batimex
Ouverture aujourd’hui 

du 1er salon international
du bâtiment au Sheraton

ANNABA / Gendarmerie nationale
Arrestation d’un dealer 

recherché

Une  adolescente résidant 
dans la localité de 
Kheraza, commune  

d’Oued E Aneb, portée disparue 
depuis  le 9 janvier   a  été 
retrouvée  saine et sauve. Sitôt 
la disparition de la  mineure  
signalée à la compagnie de la 
Gendarmerie nationale d’Oued 
El Aneb , un dispositif d'alerte sur 
la disparition et l'enlèvement  a 
été immédiatement activé. Après 
le déclenchement d'une vaste 

opération de recherche, qui a duré 
jusqu'au lendemain matin, et après 
la mise en œuvre de l'élément 
de requête, l’adolescente  a  pu 
être localisée à la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda. Après 
avis des autorités judiciaires 
pour l'extension de compétence 
pour amener la mineure, la 
gendarmerie a, par la suite, a fait 
appel au médecin légiste qui, 
après consultation, a rassuré sur 
son  état de santé et a poursuivi ses 
investigations pour approfondir 
son enquête.

Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit ont donné des 
résultats satisfaisants comme 
l’indiquent les statistiques depuis 
le début du  mois de décembre  
écoulé. En effet,  la 12ème  sureté 
urbaine relevant du  secteur 
d’Oued Forcha  a dressé un  bilan 
encourageant au terme d’un mois 
d’exercice portant différentes 
opérations policières effectuées 
dans plusieurs domaines 
puisqu’ils ont pu arrêter prés de 

13 personnes ayant fait l’objet 
d’un avis de recherche ainsi 
que 11 individus arrêtés pour 
détention et usage de drogue et de 
substances psychotropes et armes 
blanches  qu’ils utilisaient soit 
dans la violence interpersonnelle 

ou lors des agressions au 

moyen d’arme blanche. Les  

mis en cause, ont été placés en 

détention provisoire en attendant 

l’instruction judiciaire de ces 

affaires.

Pour cette manifestation économique 
internationale organisée par 
"Batimex" qui aura pour  cadre  

l’hôtel Sheraton  dédiée aux professionnels 
du bâtiment et de la construction se 
veut être un espace d'échanges entre les 
participants nationaux et étrangers opérant 
dans ce secteur névralgique du bâtiment 
et métiers entre les opérateurs locaux et  
étrangers , fournisseurs, clients et visiteurs 
qui vont se donner la réplique d'échanger 
des idées nouvelles dans ce domaine 
économique deux jours durant et découvrir 
par la même occasion de nouvelles 
technologies ayant trait au domaine de la 
construction et du bâtiment. Ce premier 
rendez vous économique de l'année 

organisé étroitement par Batimex sous le 
haut patronage du wali de Annaba et de 
la chambre de commerce et d'industrie 
Seybouse ( CCI S)  intervient dans un 
contexte qui s'inscrit dans l'esprit des 
réformes économiques qui par définition 
ouvre les grandes portes aux investisseurs 
dans l'immense chantier de l’Algérie et 
par de là la compétition visant un intérêt 
d'échange tout en mettant le label Algérien 
pour gagner le marché extérieur. Ainsi 
Annaba qui a acquis déjà une réputation 
dans ce domaine économique par les 
multiples salons organisés dans ce domaine 
par la Chambre de commerce et d'industrie 
Seybouse ne manquera certainement 
pas de savoir-faire pour offrir toutes les 
opportunités à ses visiteurs et invités.

Une opération  de contrôle et 
d’investigations, menée par les 
gendarmes ces derniers jours  dans 

les fiefs de la criminalité  à  Oued El Aneb 
a été couronnée  par l’arrestation d’un 
dealer recherché, originaire de Sidi Salem 
auteur de plusieurs affaires de    vente de 
drogue.
Le contrôle des véhicules et les rafles 
opérées dans les quartiers de la périphérie 
et certaines zones suspectes de la  commune  

d’Oued El Aneb   s'inscrivent dans le cadre 
de la prévention et de la préservation de 
l'intégrité physique du citoyen, a-t-on 
indiqué dans un communiqué rendu public 
par le même coprs.
Enfin,  la Gendarmerie nationale d’Oued 
El Aneb  a lancé  des actions musclées et 
d'une rare ampleur consistant à procéder 
à un quadrillage quotidien des quartiers 
populaires  , d’intensifier les contrôles un 
peu partout  et de multiplier les opérations 
de fouilles des véhicules.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

I.B
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ANNABA / Environnement 
Les commerçants de la rue Emir 

Abdelkader se plaignent des 
stagnations des eaux usées 

ANNABA / Habitat 
Les habitants de Sidi Salem dans 

l’attente d’un relogement

ANNABA / Conditions climatiques très dures

  Les habitants de Ain Barbar peinent  
à se procurer des bonbonnes de gaz 

butane

ANNABA / Nouvelle ville 
‘’BENAOUDA BENMOSTEFA’’ 

Chaînes interminables, manque 
de liquidités !!! Les retraités 

expriment leur colère

Ces dernières semaines, sont 
marquées par la neige et le 
froid dans plusieurs régions de 

la wilaya d’Annaba. A partir du week-
end prochain, il est annoncé encore une 
nouvelle vague de froid et de la pluie. 
La pression sur le gaz butane se fait 
ressentir dans les localités isolées de la 
commune de Seraidi, notamment à Ain 
Barbar où plusieurs quartiers ne sont pas 
raccordés au gaz de ville. Les habitants 
endurent depuis plusieurs jours la rareté 
de ce combustible, notamment après 
les dernières intempéries enregistrées 
sur les hauteurs, à l’origine d’une baisse 
considérable de la température. Depuis, 
de longues chaines d’attente naissent tôt 

le matin en face des points de vente de ce 
produit, et ne disparaissent que tard le soir, 
souvent sans la moindre bonbonne pour se 
chauffer ! 
Les citoyens, se plaignent abondamment 
de l’alimentation en gaz butane, et ont 
toutes les peines du monde à se procurer 
les bonbonnes de ce produit qui se fait si 
rare en ces jours où le froid est âprement 
ressenti. Le gaz butane est la principale 
préoccupation des citoyens qui utilisent 
cette source d’énergie pour le chauffage en 
ces temps de froid. Dans un passé récent, 
la demande de bonbonnes de gaz était très 
importante ; elle est devenue raisonnable 
puisque de nombreuses communes ont été 
raccordées au gaz naturel ces dernières 
années.

Les habitants de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda ont exprimé 
leur colère, ils se plaignent du 

manque de liquidité dans les bureaux 
de poste. Ce problème de manque de 
liquidités refait surface cette semaine au 
niveau du bureau de poste de cette localité, 
offrant un spectrale de files interminables 
et des bousculades devant les guichets 
d’Algérie-Poste. «Depuis l’aube, j’ai 
pris ma place derrière plusieurs groupes 
de citoyens, installés déjà sur les lieux. 
Quelques moments après l’ouverture, les 
bureaux ont été pris d’assaut. Tout allait 

bien jusqu’à l’annonce de l’indisponibilité 
de la liquidité, au grand dam des citoyens 
qui formaient de longues files, allant 
jusqu’au siège de la wilaya. Cette 
situation, qui intervient en pleine période 
de Covid-19 et du versement des pensions 
de retraite et des ayants droit, pénalisent 
à nouveau les clients d’Algérie Poste, de 
plus en plus décriée pour sa gestion. «Cela 
fait deux jours que je rentre bredouille 
chez moi. Je suis la file depuis des heures 
sans pouvoir accéder aux guichets, confie-
t-il. «Cette situation est intenable, et 
aucune explication précise et convaincante 
ne nous est apportée», dira-t-il en colère.

Les commerçants de la rue « Emir 
Abdelkader » principalement les 
gérants de fast-food se plaignent  de 

la stagnation des eaux usées qui menacent 
la santé publique. La vétusté du réseau 
d’assainissement et la dégradation des 
tronçons des rejets ont que ces quartiers, 
notamment au niveau des bâtiments 
deviennent un endroit propice à l’incubation 
d’insectes considérés comme nocifs à 
la santé. Ces écoulements et stagnations 
d’eau ont amoché complètement l’aspect 
des trottoirs, caractérisés par une odeur 
nauséabonde  qui se dégage à proximité 
des restaurants situés tout le long de ces 

lieux. Les propriétaires des restaurants se 
plaignent constamment de ces émanations 
d’odeurs des eaux stagnantes, et qui 
incommodent la plupart des clients. Un 
triste panorama qui pénalise les résidents 
qui s’inquiètent sérieusement pour leur 
santé, et surtout pour celle de leurs 
enfants  constamment exposés à ces 
foyers d’insalubrité. Personne ne semble 
se donner la peine de dégager les égouts 
stagnants qui obstruent ce réseau ou 
penser à les curer. Les habitants en ont 
ras-le-bol aujourd’hui, ils interpellent  
les principaux responsables à l’effet de 
prendre des mesures pour l’assainissement 
de ces lieux.

Les occupants du bidonville de la 
localité Sidi Salem de la commune 
d’El Bouni réclament  l’affichage 

des listes des futurs bénéficiaires de 
logements sociaux.  Ils  dénoncent 
également les retards dans le traitement 
des dossiers. “On nous a promis d’étudier 
nos dossiers et de refaire la liste dès que 
les réalisations seront achevées, mais rien 
n’est fait pour le moment”, s’indignent-ils. 
Ils  disent en avoir marre de la vie indécente 
qu’ils mènent sous les toits d’habitations 
précaires dont les mauvaises conditions de 
vie se sont répercutées sur leur santé.

En hiver, comme en été, c’est le martyre 
qu’ils endurent, indiquent-ils, en attendant 
la concrétisation des promesses des 
responsables locaux demeurées sans suite.
Certains affirment vivre le calvaire depuis 
presque une dizaine d’années sans le 
minimum des commodités. Selon les 
concernés, des promesses avaient été 
faites pour leur relogement dans le cadre 
de l’éradication de l’habitat précaire. 
A ce titre, les habitants demandeurs de 
logements interpellent les autorités locales 
afin d’accélérer leur relogement dans des 
habitations décentes.

Sarah Yahia

I.B

I.B
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Les citoyens annabi 
s’interrogent à  propos 
de  la réouverture de 

l’hôtel Plaza qui devrait être 
réceptionné en septembre 
2021 et ce après des travaux de  
rénovation. Un investissement 
colossal a été consacré pour 
la réalisation de l’ensemble 
des travaux de rénovation 

et d’extension des capacités 
d’accueil de cet hôtel réalisé 
au début des années soixante-
dix, dans le but de faire de 
cette infrastructure un pôle 
touristique important pour le 
tourisme, et promouvoir la 
destination  Annaba. Signalons 
que l’hôtel Seybouse 
International, est une véritable 
merveille architecturale, 

dont la construction remonte 
au début des années 70. Ce 
fleuron du tourisme local aura 
une capacité d’accueil de 500 
lits, une salle de conférences 
de 400 places, une salle des 
fêtes d’une capacité d’accueil 
de 396 places et de plusieurs 
autres salles de réunion et 
de séminaire de 100 places 
chacune.

ANNABA / HÔTELLERIE

A quand la réouverture de l’hôtel Seybouse 
international (Ex Plazza) ?

Une femme et son 
enfant de 10 ans   
ont été grièvement 

blessés dans un accident 
de la circulation, survenu 
au niveau de la route 
nationale N°21 à El Karma, 
a-t-on appris du chargé 

de la communication de 
la Protection civile. Cet 
accident, s’est produit suite 
à un télescopage violent 
entre deux (2) véhicules 

touristiques. Les blessés ont 
été transférés directement 
à l’hôpital pour recevoir 
les soins nécessaires tandis 
qu’une enquêté a été 

diligentée par les éléments 
de la gendarmerie nationale 
afin de déterminer les 
circonstances exactes de cet 
accident.

ANNABA / FAITS DIVERS

Une femme et son enfant blessés lors d’une collision 
de deux véhicules touristiques à El Karma

 Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Une hausse 
‘’significative’’ de 
la fréquentation du 

tramway de Constantine a été 
constatée depuis la mise en 
exploitation, en septembre 
2021, de la deuxième ligne 
d’extension de ce moyen 
de transport allant de 
l’entrée de la circonscription 
administrative Ali Mendjeli 
vers l’université Abdelhamid 
Mehri (Constantine-2), a-t-on 
indiqué à l’unité opérationnelle 
du tramway de cette ville.
De 35 000 passagers 
transportés quotidiennement, 
de samedi à jeudi, sur la 
ligne allant de la station 
Benabdelmalek Ramdane au 
centre-ville de Constantine 
jusqu’à la station Kadri Brahim 
à l’entrée de la circonscription 
administrative Ali Mendjeli, 
ce nombre a grimpé à 50 000 
passagers/jour, soit une hausse 
de 50% depuis la mise en 
exploitation de la deuxième 
ligne d’extension, a précisé à 
l’APS le directeur de l’unité 
opérationnelle du tramway de 
Constantine, Kamel Bida.
Le même responsable a 
ajouté que la fréquentation 
du tramway le vendredi s’est 
également accrue en passant 
de 12 000 à 15 000 voyageurs 
depuis septembre dernier, sur 
la ligne du tramway du centre-
ville de Constantine jusqu’à 
l’université Abdelhamid Mehri 
à Ali Mendjeli, sur 18,4 km.

Les recettes générées par 
le tramway ont également 
augmenté de plus de 48% 
comparativement à la même 
période de l’année 2019, a 
assuré M. Bida, relevant que la 
comparaison se fait avec 2019 
du fait qu’en 2020, ce moyen 
de transport a été à l’arrêt 
pendant plusieurs mois suite à 
la pandémie de coronavirus.
M. Bida a ajouté que la 
formule d’abonnement que 
propose le tramway a connu 
une hausse de plus de 60%, 
détaillant que l’abonnement de 
600 DA/ mois, avec plusieurs 
voyages par jour, offert aux 
étudiants a considérablement 
boosté la formule d’autant que 
le tramway passe par les quatre 
universités de Constantine et 
compte sur son tracé plusieurs 
résidences universitaires.
Il a relevé que les recettes 
contribuent à garder la 

bonne qualité du service, sa 
régularité, sa propreté, et à 
assurer la maintenance des 
équipements, notamment ceux 
liés à la sécurité et au confort 
des voyageurs.
A 40 DA le ticket, assurant 
confort et ponctualité, le 
tramway de Constantine est 
devenu le moyen de transport 
le plus apprécié par beaucoup 
de citoyens.
Approchée par l’APS, Mme 
Loubna, administrateur, a 
assuré qu’elle attendait avec 
impatience la mise en service 
de la deuxième extension.
“Depuis la mise en service de 
cette extension, j’emprunte 
quotidiennement le tramway 
depuis le centre-ville de 
Constantine pour aller à mon 
travail au Centre de recherche 
en biotechnologie dans la ville 
Ali Mendjeli. J’ai opté pour un 
abonnement mensuel et je ne 

dépense plus 400 DA/jour dans 
les taxis’” a-t-elle affirmé.
Et d’ajouter : “’Le tramway est 
un véritable acquis, il offre non 
seulement sécurité et qualité 
de service, mais il a également 
facilité le déplacement des 
citoyens vers Ali Mendjeli”.
Abondant dans le même sens, 
Louai, étudiant à l’université 
Constantine-3, a également 
souligné les divers avantages 
offerts par ce moyen de 
transport urbain, notamment 
aux étudiants des 4 universités 
de Constantine.
“”Depuis l’arrivée du 
tramway à l’université 
Constantine -2, je ne vis plus 
le stress des encombrements 
et des embouteillages de la 
circulation automobile pour 
atteindre la nouvelle ville et 
c’est un soulagement pour 
moi” a-t-il déclaré.
Des formations et des 

recyclages assurés par des 
compétences algériennes sont 
dispensés tout au long de 
l’année au personnel de l’unité 
opérationnelle du tramway de 
Constantine, dont la première 
ligne de 8,1 km, depuis le 
centre-ville à la cité Zouaghi 
Slimane, est fonctionnelle 
depuis juillet 2013.
Ainsi, les conducteurs 
bénéficient d’une journée de 
recyclage sur la signalisation 
et la sécurité ferroviaire 
et d’autres formations 
sont proposées à l’issue 
des entretiens trimestriels 
d’appréciation dans le 
management ou autre volet 
lié au bon fonctionnement de 
ce moyen de transport urbain, 
souligne M. Bida.
En avril 2021, à l’occasion 
de la visite du ministre des 
Transports à Constantine, 
les autorités locales avaient 
formulé une demande pour 
la réalisation d’une nouvelle 
extension du tramway depuis 
l’université Abdelhamid Mehri 
vers l’extension Ouest de Ali 
Mendjeli, rappelle-t-on.
Cette dernière zone 
d’extension s’étend sur une 
superficie de 384 ha et recense 
actuellement un programme 
de réalisation de plus 22.000 
logements, dont 18.800 sont en 
phase de parachèvement, selon 
les services de la wilaya.
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Hausse significative de la fréquentation du tramway



En Italie, une élection présidentielle à l’issue incertaine

L’armée sud-coréenne détecte un nouvel envoi de 
« projectile non identifié » de la Corée du Nord

Un taux de natalité historiquement bas en Chine

Le premier tour du scrutin 
indirect aura lieu le 24 
janvier pour désigner le 

successeur du chef de l’Etat, 
Sergio Mattarella, dont le rôle 
est primordial, notamment en 
situation de crise politique.
De la gauche à l’extrême droite 
en passant par le Mouvement 5 
étoiles (M5S, antisystème), le 
scrutin présidentiel est le principal 
sujet de préoccupation des états-
majors politiques romains 
depuis plusieurs mois. Même si 
l’échéance a rarement été évoquée 
en public jusqu’à il y a peu, 
aucune grande décision récente 
n’a été prise sans en tenir compte.
Le 3 février 2022 prendra fin 
le mandat du président de la 
République, Sergio Mattarella, 
et d’ici cette date, 1 009 grands 
électeurs (630 députés, 321 
sénateurs et 58 délégués des 
régions) sont appelés à lui 

trouver un successeur. Le 
premier tour de scrutin doit 
se dérouler le 24 janvier et la 
pression monte, insensiblement. 
Jour après jour, les dirigeants 
passés ou actuels multiplient les 
déclarations cryptiques. Pour 
l’heure, l’essentiel de la bataille 
se déroule en coulisse, et les 
principaux favoris s’expriment 
à mots couverts, avec un luxe de 

précautions.
Dans une démocratie 
parlementaire comme l’Italie, on 
pourrait tenir le choix d’un chef 
de l’Etat pour une pure formalité. 
Rien ne serait plus erroné : chacun 
sait que, au-delà de cette élection, 
c’est la survie de l’actuelle 
coalition gouvernementale qui est 
en jeu.
Car, si le premier personnage 

de l’Etat est avant tout investi 
d’un rôle de représentation, 
les messages qu’il adresse aux 
chambres sont lestés d’un poids 
considérable. Surtout, dans les 
situations de crise – et celles-ci ne 
sont pas rares en Italie –, le palais 
du Quirinal devient subitement 
le centre de toutes les attentions 
: c’est en effet le président qui 
mène les consultations en vue de 
former un gouvernement, donnant 
le tempo au gré des besoins.
De plus, le président dispose 
de l’arme de la dissolution des 
chambres, dont il suffit souvent 
d’agiter la menace pour lever 
bien des blocages. Ainsi les deux 
derniers occupants du poste, 
Giorgio Napolitano (2006-2015) 
et Sergio Mattarella (depuis 
2015), se sont-ils retrouvés aux 
commandes plus souvent qu’à 
leur tour. « Le Quirinal, c’est 
une autre dimension. Par le 

passé, il y a eu quelques chefs de 
gouvernement étranges, mais pour 
la présidence, jamais. On n’a élu 
que des personnes à l’épaisseur 
politique incontestable », souligne 
l’historien Miguel Gotor, sénateur 
de 2013 à 2018 et actuel adjoint à 
la culture du maire de Rome.

La question Mario Draghi
L’autre caractéristique de ces 
scrutins est que rien ne s’y 
passe jamais comme prévu 
: la chronique des élections 
présidentielles passées est 
parsemée d’innombrables coups 
de théâtre, entre jeux de dupes et 
offensives de francs-tireurs. Ici, 
les affiliations partisanes ne sont 
qu’un facteur parmi d’autres et 
les vieilles solidarités comme 
les haines recuites peuvent 
subitement réapparaître, si bien 
que les votes sont incertains 
jusqu’au bout.

Ce tir pourrait être 
le quatrième essai 
d’armement depuis le 

début de l’année de la part de 
Pyongyang.
La Corée du Nord a tiré un 
« projectile non identifié », 
a affirmé, lundi 17 janvier, 
l’armée sud-coréenne, 
dans ce qui pourrait être le 
quatrième essai d’armement 
du mois pour ce pays doté de 
l’arme nucléaire.
« La Corée du Nord a lancé 
un projectile non identifié 
vers la mer de l’Est », aussi 
appelée mer du Japon, ont 
déclaré les chefs d’état-major 
interarmées de Corée du Sud, 

peu avant une confirmation 
des garde-côtes japonais.
Vendredi, la Corée du Nord 
avait tiré depuis un train 
deux missiles tactiques 
guidés. Elle avait aussi 
procédé à deux essais, les 
5 et 11 janvier, qu’elle 
avait annoncés comme des 
missiles hypersoniques.
Envie d’en savoir plus sur la 
Corée du Nord ?

Test gratuit
« Droit légitime » à 
l’autodéfense
En réponse à cette série 
de tests, les Etats-Unis ont 
récemment annoncé de 
nouvelles sanctions, que 

Pyongyang a qualifiées de 
« provocation ». La Corée 
du Nord possède « un droit 
légitime » à l’autodéfense, 
a expliqué un porte-parole 
du ministère des affaires 
étrangères à l’agence de 
presse officielle KCNA.
Malgré les sanctions 
internationales, Pyongyang 
a redoublé d’efforts pour 
moderniser son armée, tout 
en refusant de répondre 
aux appels à la négociation 
lancés par les Etats-Unis. 
En décembre 2021, lors 
d’une réunion du parti au 
pouvoir en Corée du Nord, 
le dirigeant, Kim Jong-un, 

s’est engagé à poursuivre le 
développement des capacités 
militaires du pays.
Le dialogue entre 
Washington et Pyongyang 
demeure dans l’impasse et la 

Corée du Nord s’est imposée 
elle-même un blocus pour 
prévenir toute contamination 
au coronavirus, frappant un 
peu plus durement sa pauvre 
économie.

Le taux de natalité 
de la nation la plus 
peuplée du monde 

est de 7,52 naissances 
pour 1 000 personnes en 
2021, contre 8,52 l’année 
précédente. Le pays fait face 
à un vieillissement de la 
population plus rapide que 
prévu.
La natalité en Chine a 
chuté en 2021 à un niveau 
historiquement bas, selon 
des données officielles 
publiées lundi 17 janvier, 
sur fond d’incertitudes face à 
l’avenir et du fait du coût de 
l’éducation.
Le pays asiatique est 
confronté à un vieillissement 

rapide de la population 
active, à un ralentissement 
économique et à la plus faible 
croissance démographique 
depuis des décennies.
Le taux de natalité du pays 

le plus peuplé du monde 
était de 7,52 naissances pour 
1 000 personnes en 2021, 
d’après le Bureau national 
des statistiques (BNS). Il 
était de 8,52 en 2020. C’est 

le niveau le plus bas depuis 
au moins 1978, année où le 
géant asiatique a commencé 
à publier son relevé annuel 
de statistiques.
Envie d’en savoir plus sur 

l’essor de la Chine ?
Tes gratuit
Des couples refroidis par la 
hausse du coût de la vie
La Chine a assoupli sa 
politique de limitation des 
naissances ces dernières 
années. Elle a autorisé les 
couples à avoir deux enfants 
dès 2016, puis trois depuis 
2021. Mais ces décisions 
n’ont pas entraîné de boom 
des naissances. Les Chinois 
sont refroidis par la hausse du 

coût de la vie, du logement et 
surtout de l’éducation des 
enfants.
En 2021, le pays a enregistré 
10,62 millions de naissances, 
selon les données officielles. 
Le taux d’accroissement 
naturel de la population a 
plongé à 0,34 pour 1 000 
personnes l’an passé, contre 
1,45 en 2000.
« Le défi démographique est 
bien connu, mais la vitesse 
du vieillissement de la 
population est clairement plus 
rapide que prévu », a déclaré 
Zhiwei Zhang, économiste 
en chef au sein du cabinet 
Pinpoint Asset Management.
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L’élection présidentielle française, mode d’emploi

YÉMEN: 

plus de 280 Houthis tués dans des frappes aériennes 
de la coalitiondes années noires au Liban

COVID-19 EN 
AUTRICHE: 

La vaccination 
des adultes 
obligatoire à 

partir de février

LIBAN:

Le retour du tandem Amal-Hezbollah au gouvernement, 
signe de l’influence iranienne grandissante 

La course à l’Elysée 
est lancée. Les 10 
et 24 avril 2022 se 

tiendront les deux tours 
de l’élection du président 
de la République pour un 
mandat de cinq ans. Quelles 
sont les dates clé ? Qui sont 
les candidats ? Comment 
marche le système de 
parrainage ? Quelles sont 
les règles en ce qui concerne 
les temps de parole, les 
meetings, les débats, le 
financement de la campagne 
? Quel sera l’impact de 
la pandémie de Covid-19 
sur le processus électoral 

? A moins de trois mois 
du 1er tour de l’élection 
présidentielle, Arab news en 
français fait le point.
Qui peut être candidat ?
Les conditions requises pour 

être candidat à l’élection 
présidentielle sont fixées 
par l’article 3 de la loi du 
6 novembre 1962 relative 
à l’élection du président de 
la République au suffrage 

universel. Tout citoyen 
français âgé de plus de 
18 ans (au lieu de 23 ans 
jusqu’à la loi organique du 
14 avril 2011), jouissant de 
ses droits civils et politiques 
et n’étant dans aucun cas 
d’incapacité prévu par 
la loi est éligible. Cette 
condition nécessaire n’est 
cependant pas suffisante 
pour se porter candidat à 
l’élection présidentielle. En 
effet, un système de filtrage, 
qui repose sur la nécessité 
d’obtenir le parrainage d’un 
certain nombre d’élus, a été 
instauré.

La Coalition pour 
restaurer la légitimité 
au Yémen a déclaré 

dimanche que plus de 220 

militants houthis avaient été 
tués lors de frappes aériennes 
sur la province de Marib, a 
rapporté l’agence de presse 

saoudienne. 
La coalition a ajouté que 17 
véhicules militaires avaient 
également été détruits au 
cours de 45 opérations visant 
la milice houthie soutenue 
par l’Iran dans la province 
riche en pétrole de Marib 
au cours des dernières 24 
heures. 
La coalition a également 
déclaré avoir mené 19 
autres opérations ciblant les 
Houthis dans la province 
d’Al-Bayda, qui ont tué plus 
de 60 miliciens et détruit 13 
véhicules.

Le ministre yéménite de 
l’Information, Moammar 
Al-Eryani a fermement 
condamné au nom de son 
gouvernement l’attaque de 
mortiers ayant visé l’hôpital 
de Taiz.
“Nous condamnons avec 
fermeté l’attaque de mortiers 
sur l’hôpital Al-Thawra 
de Taiz, qui a causé des 
dommages matériels et la 
panique du personnel et des 
visiteurs du lieu, qui aide des 
milliers de personnes de cette 
ville, assiégée depuis 7 ans.”

Dans quelques semaines, 
la vaccination des 
adultes sera obligatoire 

en Autriche. À partir de début 
février, les non-vaccinés sont 
passibles d’une forte amende. 
Ces annonces ont été faites, 
ce dimanche 16 janvier, par 
le chancelier autrichien, Karl 
Nehammer. 
 « Nous adopterons l’obligation 
vaccinale comme prévu. Elle 
entrera en vigueur début 
février. C’est évidemment 
un sujet hautement sensible. 
Pour franchir ce pas, il 
faut prendre en compte de 
nombreux facteurs... Et c’est 
exactement ce que nous avons 
fait. La vaccination obligatoire 
entrera donc en vigueur 
début février. », déclare le 
chancelier autrichien. 27 
000 personnes manifestaient 
encore samedi 16 janvier dans 
la capitale autrichienne contre 
cette mesure controversée, 
accusée de bafouer les libertés 
individuelles.
« Elle débutera par une phase de 
démarrage au cours de laquelle 
les gens auront l’occasion de 
se faire vacciner, de se laisser 
convaincre. Une phase au 
cours de laquelle nous mettrons 
à disposition davantage 
encore d’informations que 

Téhéran pourrait être à 
l’origine de la fin du 
boycott des séances du 

gouvernement, officiellement 
sur décision du Hezbollah et du 
mouvement Amal.
Selon Ziad Hawat, député et 
membre du bloc des Forces 
libanaises, «c’est Téhéran 
qui a donné l’ordre. Le «duo 
perturbateur» a donc décidé 
de ‘libérer’ les séances du 
gouvernement. Ce sont les 
conséquences des négociations 
externes.»
«Le duo a laissé le destin du 
pays aux mains des politiques 
extérieures. Mais les élections 
législatives approchent et l’heure 
du jugement arrive à grands 

pas», a-t-il ajouté.
Les deux partis ont déclaré 
samedi qu’ils seraient prêts 
à assister aux réunions des 
ministres, après un boycott de 
trois mois.  
La décision a surpris, tout en 
ayant un effet positif sur le taux 
de change, ce dimanche.
En réaction à cette déclaration, 
le Premier ministre Najib Mikati 
a précisé qu’il convoquerait son 
cabinet dès que le ministère 
des Finances aura soumis une 
proposition de budget.
Il a également indiqué que 
cette décision «s’alignait avec 
les multiples appels qu’[il] 
avait lancés pour que tout le 
monde assume la responsabilité 

nationale de façon à préserver 
le pacte national, surtout au 
moment où le pays traverse une 
période critique.»
Le bureau de Mikati a souligné 
la nécessité de «mettre en place 
un plan de redressement pour 
relancer les pourparlers avec le 
FMI.»
Selon des observateurs, les deux 
partis sont dans une impasse 
politique à laquelle s’additionnent 
des pressions populaires les 
accusant d’aggraver les crises 
que traverse le Liban.
A l’approche des législatives les 
deux partis veulent «faire oublier 
aux gens leur rancœur avant les 
élections qui devraient avoir lieu 
en mai.»

D’autres observateurs ont lié 
la décision prise par les deux 
partis aux «développements 
régionaux en ce qui concerne les 
pourparlers de Vienne.»
Ils pensent que «la décision 
de perturber les réunions du 

gouvernement répondait à des 
politiques extérieures – plus 
précisément celles de l’Iran – 
et que la cessation du boycott 
pourrait être signe de flexibilité 
au cœur des négociations 
compliquées.»
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ATHLETIC BILBAO-REAL MADRID (0-2)
Le Real s’offre la Supercoupe d’Espagne

Le Real Madrid a pris e Real Madrid a pris 
le meilleur sur Bilbao, le meilleur sur Bilbao, 
qui cède donc son titre qui cède donc son titre 

à des Merengue globalement à des Merengue globalement 
supérieurs dans cette supérieurs dans cette 
rencontre.rencontre.
L’Athletic Bilbao ne réalisera L’Athletic Bilbao ne réalisera 
pas le doublé. Tombeur du pas le doublé. Tombeur du 
Barça en prolongations la Barça en prolongations la 
saison dernière pour s’offrir la saison dernière pour s’offrir la 
Supercoupe d’Espagne, le club Supercoupe d’Espagne, le club 
basque a cette fois cédé face à basque a cette fois cédé face à 
un Real Madrid globalement un Real Madrid globalement 
maître de son sujet.maître de son sujet.

Le bijou de ModricLe bijou de Modric
Après avoir renversé l’Atlético Après avoir renversé l’Atlético 
Madrid jeudi en demi-finale Madrid jeudi en demi-finale 
pour continuer d’y croire, les pour continuer d’y croire, les 
Basques auraient pourtant Basques auraient pourtant 
pu bénéficier d’un penalty pu bénéficier d’un penalty 
rapidement dans le match, rapidement dans le match, 
Alaba laissant traîner la main Alaba laissant traîner la main 
sur son tacle. Pas du goût de sur son tacle. Pas du goût de 
l’arbitre.l’arbitre.
Mais derrière, c’est le Real et Mais derrière, c’est le Real et 
Karim Benzema qui ont eu le Karim Benzema qui ont eu le 
contrôle des opérations, même contrôle des opérations, même 
si l’attaquant tricolore frappe à si l’attaquant tricolore frappe à 
côté sur sa première situation côté sur sa première situation 
chaude.chaude.
Unai Simon se montre lui Unai Simon se montre lui 
vigilant devant Casemiro vigilant devant Casemiro 
ou Kroos, mais ne peut rien ou Kroos, mais ne peut rien 
sur la frappe lumineuse de sur la frappe lumineuse de 
Luka Modric, après un très Luka Modric, après un très 
bon travail de Rodrygo (0-bon travail de Rodrygo (0-

1, 37e). De quoi illuminer 1, 37e). De quoi illuminer 
ce premier acte qui voit les ce premier acte qui voit les 
hommes d’Ancelotti rentrer hommes d’Ancelotti rentrer 
aux vestiaires avec l’avantage aux vestiaires avec l’avantage 
au score.au score.

Benzema et Courtois en Benzema et Courtois en 
héroshéros

Un match très vite plié en Un match très vite plié en 
seconde période : sur une seconde période : sur une 
frappe de Benzema, Yeray frappe de Benzema, Yeray 
contre du bras et le Real obtient contre du bras et le Real obtient 

un penalty après intervention un penalty après intervention 
de la VAR. L’occasion pour de la VAR. L’occasion pour 
KB9 d’ inscrire son 303e but KB9 d’inscrire son 303e but 
avec les Merengue (0-2, 51e).avec les Merengue (0-2, 51e).
Dur pour l’Athletic Bilbao, Dur pour l’Athletic Bilbao, 
qui voit alors la Casa Blanca qui voit alors la Casa Blanca 
jouer légèrement plus bas jouer légèrement plus bas 
pour admirablement piquer pour admirablement piquer 
en contre, dans le sillage d’un en contre, dans le sillage d’un 
Modric délicieux.Modric délicieux.
Les tenants du titre se procurent Les tenants du titre se procurent 

bien quelques situations, bien quelques situations, 
mais c’est bien trop peu pour mais c’est bien trop peu pour 
véritablement inquiéter un véritablement inquiéter un 
Thibaut Courtois qui passe Thibaut Courtois qui passe 
une soirée plutôt tranquille une soirée plutôt tranquille 
dans l’ensemble, malgré de dans l’ensemble, malgré de 
nombreux centres envoyés nombreux centres envoyés 
dans la surface madrilène.dans la surface madrilène.
Jusqu’à cette tête d’Oscar Jusqu’à cette tête d’Oscar 
Garcia contrée par le bras de Garcia contrée par le bras de 
Militao. Résultat : penalty Militao. Résultat : penalty 

pour Bilbao et rouge pour pour Bilbao et rouge pour 
le défenseur brésilien, mais le défenseur brésilien, mais 
Courtois sort une parade Courtois sort une parade 
monumentale devant Raul monumentale devant Raul 
Garcia.Garcia.
Leader en championnat et Leader en championnat et 
toujours en course en Ligue toujours en course en Ligue 
des champions et en Coupe du des champions et en Coupe du 
Roi, le Real Madrid de Carlo Roi, le Real Madrid de Carlo 
Ancelotti s’offre donc déjà un Ancelotti s’offre donc déjà un 
premier titre.premier titre.

Déçus et abattus, les éçus et abattus, les 
joueurs de l’équipe joueurs de l’équipe 
nationale de football, nationale de football, 

ont évité de répondre aux ont évité de répondre aux 
questions des journalistes, questions des journalistes, 
à l’ issue de la surprenante à l’issue de la surprenante 
défaite concédée dimanche défaite concédée dimanche 
soir face à la Guinée soir face à la Guinée 
équatoriale (0-1), comptant équatoriale (0-1), comptant 
pour la 2e journée (Gr.E) de la pour la 2e journée (Gr.E) de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022), CAN-2021 (reportée à 2022), 
au Cameroun (9 janvier - 6 au Cameroun (9 janvier - 6 
février).février).
Seul le latéral droit, Youcef Atal Seul le latéral droit, Youcef Atal 
(OGC Nice/ France) a voulu (OGC Nice/ France) a voulu 
prendre ses responsabilités, en prendre ses responsabilités, en 
s’arrêtant dans la zone mixte à s’arrêtant dans la zone mixte à 
l’ issue de la partie.l’issue de la partie.
« Nous avons tout fait pour « Nous avons tout fait pour 
l’emporter, on a tout donné, l’emporter, on a tout donné, 
mais ça n’a pas marché. Il mais ça n’a pas marché. Il 
y’a des moments difficiles y’a des moments difficiles 
comme ça. Cela fait longtemps comme ça. Cela fait longtemps 
qu’on travaille ensemble, on a qu’on travaille ensemble, on a 
fait de bons matchs, on avait fait de bons matchs, on avait 

gagné. Nous sommes comme gagné. Nous sommes comme 
une famille. Nous sommes une famille. Nous sommes 
conscients de la difficulté dans conscients de la difficulté dans 
laquelle on est. Nous allons laquelle on est. Nous allons 
continuer à travailler avec la continuer à travailler avec la 
ferme intention de se relever ferme intention de se relever 

dès le prochain match pour se dès le prochain match pour se 
qualifier au prochain tour» a-t-qualifier au prochain tour» a-t-
il indiqué.il indiqué.
Contraints au rachat après le Contraints au rachat après le 
semi-échec concédé d’entrée semi-échec concédé d’entrée 
mardi face à la Sierra-Leone mardi face à la Sierra-Leone 

(0-0), les champions d’Afrique (0-0), les champions d’Afrique 
ont été piégés par le « Nzalang ont été piégés par le « Nzalang 
Nacional». L’unique but de la Nacional». L’unique but de la 
partie a été inscrit par Esteban partie a été inscrit par Esteban 
Obiang (70e).Obiang (70e).
Dos au mur, les « Verts « Dos au mur, les « Verts « 

devront impérativement devront impérativement 
l’emporter jeudi face à la Côte l’emporter jeudi face à la Côte 
d’ Ivoire au stade de Japoma d’Ivoire au stade de Japoma 
(17h00), pour espérer arracher (17h00), pour espérer arracher 
leur qualification pour les leur qualification pour les 
1/8es de finale.1/8es de finale.
Dans l’autre match du groupe Dans l’autre match du groupe 
E, la Côte d’ Ivoire a été E, la Côte d’Ivoire a été 
accrochée un peu plus tôt accrochée un peu plus tôt 
dans la journée, dans le temps dans la journée, dans le temps 
additionnel, par la Sierra-additionnel, par la Sierra-
Leone (2-2).Leone (2-2).
Au terme de la 2e journée, la Au terme de la 2e journée, la 
Côte d’ Ivoire occupe la tête Côte d’Ivoire occupe la tête 
du classement avec 4 points, du classement avec 4 points, 
devant la Guinée équatoriale (3 devant la Guinée équatoriale (3 
pts). La Sierra-Leone occupe pts). La Sierra-Leone occupe 
la 3e place (2 pts), alors que la 3e place (2 pts), alors que 
l’Algérie ferme la marche avec l’Algérie ferme la marche avec 
un seul point.un seul point.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se meilleurs troisièmes se 
qualifieront aux huitièmes de qualifieront aux huitièmes de 
finale de la CAN-2021.finale de la CAN-2021.

CAN-2021 (GR.E) ALGÉRIE - GUINÉE ÉQUATORIALE 0-1 :
Déçus, les « Verts « évitent la presse

Mardi 18 Janvier 2022

REAL MADRID :
Pour Perez, Modric a le niveau d’un Ballon d’Or

Le président du Real e président du Real 
Madrid estime que le Madrid estime que le 
milieu de terrain croate milieu de terrain croate 

peut rêver d’un nouveau Ballon peut rêver d’un nouveau Ballon 
d’Or.d’Or.
Le président du Real Madrid, Le président du Real Madrid, 
Florentino Perez, estime que la Florentino Perez, estime que la 
forme actuelle de Luka Modric forme actuelle de Luka Modric 
est digne de remporter un autre est digne de remporter un autre 
trophée de Ballon d’Or. Le trophée de Ballon d’Or. Le 
milieu de terrain de 36 ans, qui milieu de terrain de 36 ans, qui 
a été sacré meilleur footballeur a été sacré meilleur footballeur 
du monde en 2018, a ouvert du monde en 2018, a ouvert 
le score pour les Madrilènes le score pour les Madrilènes 
qui ont battu l’Athletic Bilbao qui ont battu l’Athletic Bilbao 
2-0 pour remporter la finale 2-0 pour remporter la finale 
de la Supercoupe d’Espagne de la Supercoupe d’Espagne 
dimanche.dimanche.

Modric et Courtois à leur Modric et Courtois à leur 
prime selon Perezprime selon Perez

La star croate est en grande La star croate est en grande 
forme avec la Maison Blanche forme avec la Maison Blanche 
et son président pense que lui et son président pense que lui 
et le gardien Thibaut Courtois et le gardien Thibaut Courtois 
sont actuellement au sommet du sont actuellement au sommet du 
jeu dans leurs rôles respectifs. jeu dans leurs rôles respectifs. 
«Sans vouloir se vanter, ils «Sans vouloir se vanter, ils 
sont les meilleurs joueurs du sont les meilleurs joueurs du 
monde à leur poste», a déclaré monde à leur poste», a déclaré 
le président à Movistar après la le président à Movistar après la 
victoire de son équipe. «Modric victoire de son équipe. «Modric 

est dans une forme enviable, est dans une forme enviable, 
il est digne de remporter à il est digne de remporter à 
nouveau le Ballon d’Or», a nouveau le Ballon d’Or», a 
ensuite ajouté l’Espagnol, ensuite ajouté l’Espagnol, 
optimiste.optimiste.

Perez fait aussi l’éloge de Perez fait aussi l’éloge de 
MarceloMarcelo

Le succès de dimanche était Le succès de dimanche était 
également spécial pour le également spécial pour le 
vétéran Marcelo, le défenseur vétéran Marcelo, le défenseur 
latéral, qui a maintenant latéral, qui a maintenant 
remporté 23 trophées avec le remporté 23 trophées avec le 
club de la capitale. Il devient club de la capitale. Il devient 
ainsi le joueur le plus titré de ainsi le joueur le plus titré de 
l’histoire du club, à égalité avec l’histoire du club, à égalité avec 
Paco Gento, qui a joué pour les Paco Gento, qui a joué pour les 
géants espagnols de 1953 à géants espagnols de 1953 à 
1971 et a notamment remporté 1971 et a notamment remporté 
12 titres de Liga et six Coupes 12 titres de Liga et six Coupes 
d’Europe.d’Europe.
«Marcelo est une légende», «Marcelo est une légende», 
a déclaré Perez. «Pour lui, a déclaré Perez. «Pour lui, 
recevoir une ovation est recevoir une ovation est 
évident, et je suis heureux évident, et je suis heureux 
qu’ il l’ait reçue dans un endroit qu’il l’ait reçue dans un endroit 
avec autant de Madridistas», avec autant de Madridistas», 
s’est même félicité le président s’est même félicité le président 
du Real Madrid, qui avait du Real Madrid, qui avait 
particulièrement de quoi avoir particulièrement de quoi avoir 
le sourire dimanche soir.le sourire dimanche soir.

Déclarations recueillies éclarations recueillies 
par l’APS, à l’ issue par l’APS, à l’issue 
du match Algérie du match Algérie 

- Guinée équatoriale (0-1), - Guinée équatoriale (0-1), 
disputé dimanche soir au stade disputé dimanche soir au stade 
de Japoma à Douala, pour le de Japoma à Douala, pour le 
compte de la 2e journée (Gr.E) compte de la 2e journée (Gr.E) 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée à nations CAN-2021 (reportée à 
2022), au Cameroun (9 janvier 2022), au Cameroun (9 janvier 
- 6 février) :- 6 février) :
Djamel Belmadi Djamel Belmadi 
(sélectionneur/ Algérie) :(sélectionneur/ Algérie) : «  « 
Ce n’est pas le résultat qu’on Ce n’est pas le résultat qu’on 
est venus chercher. Le sort en a est venus chercher. Le sort en a 
décidé autrement, on l’accepte. décidé autrement, on l’accepte. 
Le dernier match face à la Le dernier match face à la 
Côte d’ Ivoire sera difficile, en Côte d’Ivoire sera difficile, en 
présence d’excellents joueurs. présence d’excellents joueurs. 
Nous sommes dans une Nous sommes dans une 
mauvaise situation, mais nous mauvaise situation, mais nous 
n’acceptons jamais de quitter le n’acceptons jamais de quitter le 
tournoi sans faire notre possible tournoi sans faire notre possible 
pour essayer de se racheter. pour essayer de se racheter. 

Iln’y a pas toujours des raisons Iln’y a pas toujours des raisons 
rationnelles dans le football. rationnelles dans le football. 
Nous avons dominé, mais on est Nous avons dominé, mais on est 
sortis finalement avec zéro but. sortis finalement avec zéro but. 
Nous avons eu des occasions, Nous avons eu des occasions, 
mais la balle a refusé d’entrer mais la balle a refusé d’entrer 
au fond. On est dans le dur, au fond. On est dans le dur, 
dans la grosse difficulté. Nous dans la grosse difficulté. Nous 
sommes en période de vaches sommes en période de vaches 
maigres. L’ensemble du match maigres. L’ensemble du match 
montre à quel point nous nous montre à quel point nous nous 
sommes portés vers l’avant, sommes portés vers l’avant, 
mais la chance nous a tourné mais la chance nous a tourné 
le dos. Un match nul aurait été le dos. Un match nul aurait été 
encore un chec.encore un chec.
J’ai dit aux joueurs de ne jamais J’ai dit aux joueurs de ne jamais 
parler à chaud mais j’avais envie parler à chaud mais j’avais envie 
de leur parler. J’ai vu un groupe de leur parler. J’ai vu un groupe 
de coéquipiers, de compatriotes de coéquipiers, de compatriotes 
et de frères peinés, frustrés et et de frères peinés, frustrés et 
presque abattus. Ils ont fourni presque abattus. Ils ont fourni 
beaucoup d’efforts. Une série beaucoup d’efforts. Une série 
de trois ans de travail vient de de trois ans de travail vient de 
s’arrêter avec tout le respect que s’arrêter avec tout le respect que 

j’ai pour la Guinée équatoriale, j’ai pour la Guinée équatoriale, 
d’une manière soudaine, ça fait d’une manière soudaine, ça fait 
mal. Le monde va s’abattre mal. Le monde va s’abattre 
sur nous. J’en prends très sur nous. J’en prends très 
largement la responsabilité. largement la responsabilité. 
Au sein du vestiaire, il faut Au sein du vestiaire, il faut 
croire encore. La Côte d’ Ivoire croire encore. La Côte d’Ivoire 
n’est pas insurmontable, mais n’est pas insurmontable, mais 
plutôt notre situation qui nous plutôt notre situation qui nous 
met mal à l’aise. Quand on ne met mal à l’aise. Quand on ne 
marque pas, ça devient difficile, marque pas, ça devient difficile, 
éreintant, et le doute peut éreintant, et le doute peut 
s’ installer. Tant que je ne suis s’installer. Tant que je ne suis 
pas mort, il y a l’espoir. Quand pas mort, il y a l’espoir. Quand 
je suis arrivé en 2018, l’équipe je suis arrivé en 2018, l’équipe 
était en bas.était en bas.
Après trois ans de travail et une Après trois ans de travail et une 
série d’ invincibilité, nous avons série d’invincibilité, nous avons 
atteint le sommet. Maintenant, atteint le sommet. Maintenant, 
il y’a une qualification qu’ il il y’a une qualification qu’il 
faudra aller chercher. Il ne faut faudra aller chercher. Il ne faut 
jamais se voir vaincu. Il n’y jamais se voir vaincu. Il n’y 
a plus de petites équipes en a plus de petites équipes en 
Afrique et encore moins quand Afrique et encore moins quand 

on arrive dans un tournoi. on arrive dans un tournoi. 
Le classement de la Fifa est Le classement de la Fifa est 
anecdotique. Nous n’avons anecdotique. Nous n’avons 
aucun complexe de supériorité aucun complexe de supériorité 
quand on affronte une équipe, quand on affronte une équipe, 
ce qui explique notre série de ce qui explique notre série de 
35 matchs sans défaite. Il faudra 35 matchs sans défaite. Il faudra 
inverser la tendance et réagir, inverser la tendance et réagir, 
on n’abandonne pas. Je crois en on n’abandonne pas. Je crois en 
mes joueurs jusqu’au bout».mes joueurs jusqu’au bout».
Juan Micha Obiang Juan Micha Obiang 
(sélectionneur/ Guinée (sélectionneur/ Guinée 
équatoriale) :équatoriale) : « L’Algérie est  « L’Algérie est 
l’une des plus grosses équipes l’une des plus grosses équipes 
d’Afrique, c’est le tenant du d’Afrique, c’est le tenant du 
titre. Nous avons abordé ce titre. Nous avons abordé ce 
match sans complexe. Sur le match sans complexe. Sur le 
terrain tout est possible. Nous terrain tout est possible. Nous 
n’avons pas bien entamé la n’avons pas bien entamé la 
rencontre, face à une équipe rencontre, face à une équipe 
algérienne qui voulait gagner, algérienne qui voulait gagner, 
mais au fil des minutes, nous mais au fil des minutes, nous 
avons pris confiance. C’est une avons pris confiance. C’est une 
victoire qui nous relance dans victoire qui nous relance dans 

la course à la qualification. la course à la qualification. 
Nous dédions ce succès au Nous dédions ce succès au 
président de la République et à président de la République et à 
tout le peuple équato-guinéen. tout le peuple équato-guinéen. 
Il nous reste un dernier face à Il nous reste un dernier face à 
la Sierra-Leone, nous devons la Sierra-Leone, nous devons 
bien le préparer et essayer bien le préparer et essayer 
de l’emporter. Félicitations à de l’emporter. Félicitations à 
l’Algérie malgré la défaite. Elle l’Algérie malgré la défaite. Elle 
restera une équipe solide que restera une équipe solide que 
nous respectons. Nous sommes nous respectons. Nous sommes 
très contents de ce match».très contents de ce match».
Iban Salvador (élu homme du Iban Salvador (élu homme du 
match/ Guinée équatoriale):match/ Guinée équatoriale): 
« Nous avons fourni un bon « Nous avons fourni un bon 
match, ce qui nous a permis de match, ce qui nous a permis de 
battre l’Algérie. Nous avons battre l’Algérie. Nous avons 
joué de la même manière que joué de la même manière que 
nous avons faite contre la nous avons faite contre la 
Côte d’ Ivoire. Concernant ma Côte d’Ivoire. Concernant ma 
récompense, je tiens à préciser récompense, je tiens à préciser 
qu’elle est celle de l’ensemble qu’elle est celle de l’ensemble 
du groupe qui s’est battu ce du groupe qui s’est battu ce 
soir».soir».

ALGÉRIE - GUINÉE ÉQUATORIALE 0-1 :
Déclarations

Le défenseur central e défenseur central 
de l’équipe nationale de l’équipe nationale 
de football Djamel de football Djamel 

Benlamri, victime d’une Benlamri, victime d’une 
blessure musculaire, est blessure musculaire, est 
incertain pour le match décisif incertain pour le match décisif 
face à la Côte d’ Ivoire, jeudi face à la Côte d’Ivoire, jeudi 
au stade de Japoma à Douala au stade de Japoma à Douala 
(17h00), pourle compte de la (17h00), pourle compte de la 
3e journée (Gr. E) de la Coupe 3e journée (Gr. E) de la Coupe 
d’Afrique des nations  CAN-d’Afrique des nations  CAN-
2021 (reportée à 2022) au 2021 (reportée à 2022) au 

Cameroun (9 janvier-6 février).Cameroun (9 janvier-6 février).
Le sociétaire du Qatar SC va Le sociétaire du Qatar SC va 
subir ce lundi des examens subir ce lundi des examens 
approfondis (imagerie à approfondis (imagerie à 
résonance magnétiques -IRM-résonance magnétiques -IRM-
) dans une clinique à Douala, ) dans une clinique à Douala, 
pour être fixé sur la nature de pour être fixé sur la nature de 
sa blessure, et éventuellement sa blessure, et éventuellement 
la durée de son indisponibilité, la durée de son indisponibilité, 
selon une source autorisée.selon une source autorisée.
Titularisé dans l’axe central en Titularisé dans l’axe central en 
remplacement d’Abdelkader remplacement d’Abdelkader 

Bedrane, Benlamri s’est blessé Bedrane, Benlamri s’est blessé 
en début de la seconde période en début de la seconde période 
(54e), dimanche soir face à la (54e), dimanche soir face à la 
Guinée équatoriale (0-1), ce Guinée équatoriale (0-1), ce 
qui a contraint le sélectionneur qui a contraint le sélectionneur 
national Djamel Belmadi à national Djamel Belmadi à 
incorporer Mehdi Tahrat.incorporer Mehdi Tahrat.
Benlamri qui a de « faibles Benlamri qui a de « faibles 
chances de tenir sa place face chances de tenir sa place face 
aux Ivoiriens «, selon la même aux Ivoiriens «, selon la même 
source, allonge la liste des source, allonge la liste des 
blessés, puisque le défenseur blessés, puisque le défenseur 

Bedrane, ainsi que les deux Bedrane, ainsi que les deux 
milieux de terrain Ramiz milieux de terrain Ramiz 
Zerrouki et Adam Ounas, n’ont Zerrouki et Adam Ounas, n’ont 
pas encore récupéré de leurs pas encore récupéré de leurs 
blessures respectives.blessures respectives.
Avec un seul point au compteur, Avec un seul point au compteur, 
l’Algérie devra impérativement l’Algérie devra impérativement 
l’emporter jeudi face aux l’emporter jeudi face aux 
«Eléphants» pour pouvoir «Eléphants» pour pouvoir 
arracher sa qualification au arracher sa qualification au 
prochain tour de la compétition.prochain tour de la compétition.
Au terme de la 2e journée, la Au terme de la 2e journée, la 

Côte d’ Ivoire occupe la tête Côte d’Ivoire occupe la tête 
du classement avec 4 points, du classement avec 4 points, 
devant la Guinée équatoriale (3 devant la Guinée équatoriale (3 
pts). La Sierra-Leone occupe pts). La Sierra-Leone occupe 
la 3e place (2 pts), alors que la 3e place (2 pts), alors que 
l’Algérie ferme la marche avec l’Algérie ferme la marche avec 
un seul point.un seul point.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se meilleurs troisièmes se 
qualifieront aux huitièmes de qualifieront aux huitièmes de 
finale de la CAN-2021.finale de la CAN-2021.

Benlamri incertain face à la Côte d’Ivoire jeudi
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Quotidien indépendant d’informations générales times

ATHLETIC BILBAO-REAL MADRID (0-2)
Le Real s’offre la Supercoupe d’Espagne

Le Real Madrid a pris e Real Madrid a pris 
le meilleur sur Bilbao, le meilleur sur Bilbao, 
qui cède donc son titre qui cède donc son titre 

à des Merengue globalement à des Merengue globalement 
supérieurs dans cette supérieurs dans cette 
rencontre.rencontre.
L’Athletic Bilbao ne réalisera L’Athletic Bilbao ne réalisera 
pas le doublé. Tombeur du pas le doublé. Tombeur du 
Barça en prolongations la Barça en prolongations la 
saison dernière pour s’offrir la saison dernière pour s’offrir la 
Supercoupe d’Espagne, le club Supercoupe d’Espagne, le club 
basque a cette fois cédé face à basque a cette fois cédé face à 
un Real Madrid globalement un Real Madrid globalement 
maître de son sujet.maître de son sujet.

Le bijou de ModricLe bijou de Modric
Après avoir renversé l’Atlético Après avoir renversé l’Atlético 
Madrid jeudi en demi-finale Madrid jeudi en demi-finale 
pour continuer d’y croire, les pour continuer d’y croire, les 
Basques auraient pourtant Basques auraient pourtant 
pu bénéficier d’un penalty pu bénéficier d’un penalty 
rapidement dans le match, rapidement dans le match, 
Alaba laissant traîner la main Alaba laissant traîner la main 
sur son tacle. Pas du goût de sur son tacle. Pas du goût de 
l’arbitre.l’arbitre.
Mais derrière, c’est le Real et Mais derrière, c’est le Real et 
Karim Benzema qui ont eu le Karim Benzema qui ont eu le 
contrôle des opérations, même contrôle des opérations, même 
si l’attaquant tricolore frappe à si l’attaquant tricolore frappe à 
côté sur sa première situation côté sur sa première situation 
chaude.chaude.
Unai Simon se montre lui Unai Simon se montre lui 
vigilant devant Casemiro vigilant devant Casemiro 
ou Kroos, mais ne peut rien ou Kroos, mais ne peut rien 
sur la frappe lumineuse de sur la frappe lumineuse de 
Luka Modric, après un très Luka Modric, après un très 
bon travail de Rodrygo (0-bon travail de Rodrygo (0-

1, 37e). De quoi illuminer 1, 37e). De quoi illuminer 
ce premier acte qui voit les ce premier acte qui voit les 
hommes d’Ancelotti rentrer hommes d’Ancelotti rentrer 
aux vestiaires avec l’avantage aux vestiaires avec l’avantage 
au score.au score.

Benzema et Courtois en Benzema et Courtois en 
héroshéros

Un match très vite plié en Un match très vite plié en 
seconde période : sur une seconde période : sur une 
frappe de Benzema, Yeray frappe de Benzema, Yeray 
contre du bras et le Real obtient contre du bras et le Real obtient 

un penalty après intervention un penalty après intervention 
de la VAR. L’occasion pour de la VAR. L’occasion pour 
KB9 d’ inscrire son 303e but KB9 d’inscrire son 303e but 
avec les Merengue (0-2, 51e).avec les Merengue (0-2, 51e).
Dur pour l’Athletic Bilbao, Dur pour l’Athletic Bilbao, 
qui voit alors la Casa Blanca qui voit alors la Casa Blanca 
jouer légèrement plus bas jouer légèrement plus bas 
pour admirablement piquer pour admirablement piquer 
en contre, dans le sillage d’un en contre, dans le sillage d’un 
Modric délicieux.Modric délicieux.
Les tenants du titre se procurent Les tenants du titre se procurent 

bien quelques situations, bien quelques situations, 
mais c’est bien trop peu pour mais c’est bien trop peu pour 
véritablement inquiéter un véritablement inquiéter un 
Thibaut Courtois qui passe Thibaut Courtois qui passe 
une soirée plutôt tranquille une soirée plutôt tranquille 
dans l’ensemble, malgré de dans l’ensemble, malgré de 
nombreux centres envoyés nombreux centres envoyés 
dans la surface madrilène.dans la surface madrilène.
Jusqu’à cette tête d’Oscar Jusqu’à cette tête d’Oscar 
Garcia contrée par le bras de Garcia contrée par le bras de 
Militao. Résultat : penalty Militao. Résultat : penalty 

pour Bilbao et rouge pour pour Bilbao et rouge pour 
le défenseur brésilien, mais le défenseur brésilien, mais 
Courtois sort une parade Courtois sort une parade 
monumentale devant Raul monumentale devant Raul 
Garcia.Garcia.
Leader en championnat et Leader en championnat et 
toujours en course en Ligue toujours en course en Ligue 
des champions et en Coupe du des champions et en Coupe du 
Roi, le Real Madrid de Carlo Roi, le Real Madrid de Carlo 
Ancelotti s’offre donc déjà un Ancelotti s’offre donc déjà un 
premier titre.premier titre.

Déçus et abattus, les éçus et abattus, les 
joueurs de l’équipe joueurs de l’équipe 
nationale de football, nationale de football, 

ont évité de répondre aux ont évité de répondre aux 
questions des journalistes, questions des journalistes, 
à l’ issue de la surprenante à l’issue de la surprenante 
défaite concédée dimanche défaite concédée dimanche 
soir face à la Guinée soir face à la Guinée 
équatoriale (0-1), comptant équatoriale (0-1), comptant 
pour la 2e journée (Gr.E) de la pour la 2e journée (Gr.E) de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022), CAN-2021 (reportée à 2022), 
au Cameroun (9 janvier - 6 au Cameroun (9 janvier - 6 
février).février).
Seul le latéral droit, Youcef Atal Seul le latéral droit, Youcef Atal 
(OGC Nice/ France) a voulu (OGC Nice/ France) a voulu 
prendre ses responsabilités, en prendre ses responsabilités, en 
s’arrêtant dans la zone mixte à s’arrêtant dans la zone mixte à 
l’ issue de la partie.l’issue de la partie.
« Nous avons tout fait pour « Nous avons tout fait pour 
l’emporter, on a tout donné, l’emporter, on a tout donné, 
mais ça n’a pas marché. Il mais ça n’a pas marché. Il 
y’a des moments difficiles y’a des moments difficiles 
comme ça. Cela fait longtemps comme ça. Cela fait longtemps 
qu’on travaille ensemble, on a qu’on travaille ensemble, on a 
fait de bons matchs, on avait fait de bons matchs, on avait 

gagné. Nous sommes comme gagné. Nous sommes comme 
une famille. Nous sommes une famille. Nous sommes 
conscients de la difficulté dans conscients de la difficulté dans 
laquelle on est. Nous allons laquelle on est. Nous allons 
continuer à travailler avec la continuer à travailler avec la 
ferme intention de se relever ferme intention de se relever 

dès le prochain match pour se dès le prochain match pour se 
qualifier au prochain tour» a-t-qualifier au prochain tour» a-t-
il indiqué.il indiqué.
Contraints au rachat après le Contraints au rachat après le 
semi-échec concédé d’entrée semi-échec concédé d’entrée 
mardi face à la Sierra-Leone mardi face à la Sierra-Leone 

(0-0), les champions d’Afrique (0-0), les champions d’Afrique 
ont été piégés par le « Nzalang ont été piégés par le « Nzalang 
Nacional». L’unique but de la Nacional». L’unique but de la 
partie a été inscrit par Esteban partie a été inscrit par Esteban 
Obiang (70e).Obiang (70e).
Dos au mur, les « Verts « Dos au mur, les « Verts « 

devront impérativement devront impérativement 
l’emporter jeudi face à la Côte l’emporter jeudi face à la Côte 
d’ Ivoire au stade de Japoma d’Ivoire au stade de Japoma 
(17h00), pour espérer arracher (17h00), pour espérer arracher 
leur qualification pour les leur qualification pour les 
1/8es de finale.1/8es de finale.
Dans l’autre match du groupe Dans l’autre match du groupe 
E, la Côte d’ Ivoire a été E, la Côte d’Ivoire a été 
accrochée un peu plus tôt accrochée un peu plus tôt 
dans la journée, dans le temps dans la journée, dans le temps 
additionnel, par la Sierra-additionnel, par la Sierra-
Leone (2-2).Leone (2-2).
Au terme de la 2e journée, la Au terme de la 2e journée, la 
Côte d’ Ivoire occupe la tête Côte d’Ivoire occupe la tête 
du classement avec 4 points, du classement avec 4 points, 
devant la Guinée équatoriale (3 devant la Guinée équatoriale (3 
pts). La Sierra-Leone occupe pts). La Sierra-Leone occupe 
la 3e place (2 pts), alors que la 3e place (2 pts), alors que 
l’Algérie ferme la marche avec l’Algérie ferme la marche avec 
un seul point.un seul point.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se meilleurs troisièmes se 
qualifieront aux huitièmes de qualifieront aux huitièmes de 
finale de la CAN-2021.finale de la CAN-2021.

CAN-2021 (GR.E) ALGÉRIE - GUINÉE ÉQUATORIALE 0-1 :
Déçus, les « Verts « évitent la presse

Mardi 18 Janvier 2022

REAL MADRID :
Pour Perez, Modric a le niveau d’un Ballon d’Or

Le président du Real e président du Real 
Madrid estime que le Madrid estime que le 
milieu de terrain croate milieu de terrain croate 

peut rêver d’un nouveau Ballon peut rêver d’un nouveau Ballon 
d’Or.d’Or.
Le président du Real Madrid, Le président du Real Madrid, 
Florentino Perez, estime que la Florentino Perez, estime que la 
forme actuelle de Luka Modric forme actuelle de Luka Modric 
est digne de remporter un autre est digne de remporter un autre 
trophée de Ballon d’Or. Le trophée de Ballon d’Or. Le 
milieu de terrain de 36 ans, qui milieu de terrain de 36 ans, qui 
a été sacré meilleur footballeur a été sacré meilleur footballeur 
du monde en 2018, a ouvert du monde en 2018, a ouvert 
le score pour les Madrilènes le score pour les Madrilènes 
qui ont battu l’Athletic Bilbao qui ont battu l’Athletic Bilbao 
2-0 pour remporter la finale 2-0 pour remporter la finale 
de la Supercoupe d’Espagne de la Supercoupe d’Espagne 
dimanche.dimanche.

Modric et Courtois à leur Modric et Courtois à leur 
prime selon Perezprime selon Perez

La star croate est en grande La star croate est en grande 
forme avec la Maison Blanche forme avec la Maison Blanche 
et son président pense que lui et son président pense que lui 
et le gardien Thibaut Courtois et le gardien Thibaut Courtois 
sont actuellement au sommet du sont actuellement au sommet du 
jeu dans leurs rôles respectifs. jeu dans leurs rôles respectifs. 
«Sans vouloir se vanter, ils «Sans vouloir se vanter, ils 
sont les meilleurs joueurs du sont les meilleurs joueurs du 
monde à leur poste», a déclaré monde à leur poste», a déclaré 
le président à Movistar après la le président à Movistar après la 
victoire de son équipe. «Modric victoire de son équipe. «Modric 

est dans une forme enviable, est dans une forme enviable, 
il est digne de remporter à il est digne de remporter à 
nouveau le Ballon d’Or», a nouveau le Ballon d’Or», a 
ensuite ajouté l’Espagnol, ensuite ajouté l’Espagnol, 
optimiste.optimiste.

Perez fait aussi l’éloge de Perez fait aussi l’éloge de 
MarceloMarcelo

Le succès de dimanche était Le succès de dimanche était 
également spécial pour le également spécial pour le 
vétéran Marcelo, le défenseur vétéran Marcelo, le défenseur 
latéral, qui a maintenant latéral, qui a maintenant 
remporté 23 trophées avec le remporté 23 trophées avec le 
club de la capitale. Il devient club de la capitale. Il devient 
ainsi le joueur le plus titré de ainsi le joueur le plus titré de 
l’histoire du club, à égalité avec l’histoire du club, à égalité avec 
Paco Gento, qui a joué pour les Paco Gento, qui a joué pour les 
géants espagnols de 1953 à géants espagnols de 1953 à 
1971 et a notamment remporté 1971 et a notamment remporté 
12 titres de Liga et six Coupes 12 titres de Liga et six Coupes 
d’Europe.d’Europe.
«Marcelo est une légende», «Marcelo est une légende», 
a déclaré Perez. «Pour lui, a déclaré Perez. «Pour lui, 
recevoir une ovation est recevoir une ovation est 
évident, et je suis heureux évident, et je suis heureux 
qu’ il l’ait reçue dans un endroit qu’il l’ait reçue dans un endroit 
avec autant de Madridistas», avec autant de Madridistas», 
s’est même félicité le président s’est même félicité le président 
du Real Madrid, qui avait du Real Madrid, qui avait 
particulièrement de quoi avoir particulièrement de quoi avoir 
le sourire dimanche soir.le sourire dimanche soir.

Déclarations recueillies éclarations recueillies 
par l’APS, à l’ issue par l’APS, à l’issue 
du match Algérie du match Algérie 

- Guinée équatoriale (0-1), - Guinée équatoriale (0-1), 
disputé dimanche soir au stade disputé dimanche soir au stade 
de Japoma à Douala, pour le de Japoma à Douala, pour le 
compte de la 2e journée (Gr.E) compte de la 2e journée (Gr.E) 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée à nations CAN-2021 (reportée à 
2022), au Cameroun (9 janvier 2022), au Cameroun (9 janvier 
- 6 février) :- 6 février) :
Djamel Belmadi Djamel Belmadi 
(sélectionneur/ Algérie) :(sélectionneur/ Algérie) : «  « 
Ce n’est pas le résultat qu’on Ce n’est pas le résultat qu’on 
est venus chercher. Le sort en a est venus chercher. Le sort en a 
décidé autrement, on l’accepte. décidé autrement, on l’accepte. 
Le dernier match face à la Le dernier match face à la 
Côte d’ Ivoire sera difficile, en Côte d’Ivoire sera difficile, en 
présence d’excellents joueurs. présence d’excellents joueurs. 
Nous sommes dans une Nous sommes dans une 
mauvaise situation, mais nous mauvaise situation, mais nous 
n’acceptons jamais de quitter le n’acceptons jamais de quitter le 
tournoi sans faire notre possible tournoi sans faire notre possible 
pour essayer de se racheter. pour essayer de se racheter. 

Iln’y a pas toujours des raisons Iln’y a pas toujours des raisons 
rationnelles dans le football. rationnelles dans le football. 
Nous avons dominé, mais on est Nous avons dominé, mais on est 
sortis finalement avec zéro but. sortis finalement avec zéro but. 
Nous avons eu des occasions, Nous avons eu des occasions, 
mais la balle a refusé d’entrer mais la balle a refusé d’entrer 
au fond. On est dans le dur, au fond. On est dans le dur, 
dans la grosse difficulté. Nous dans la grosse difficulté. Nous 
sommes en période de vaches sommes en période de vaches 
maigres. L’ensemble du match maigres. L’ensemble du match 
montre à quel point nous nous montre à quel point nous nous 
sommes portés vers l’avant, sommes portés vers l’avant, 
mais la chance nous a tourné mais la chance nous a tourné 
le dos. Un match nul aurait été le dos. Un match nul aurait été 
encore un chec.encore un chec.
J’ai dit aux joueurs de ne jamais J’ai dit aux joueurs de ne jamais 
parler à chaud mais j’avais envie parler à chaud mais j’avais envie 
de leur parler. J’ai vu un groupe de leur parler. J’ai vu un groupe 
de coéquipiers, de compatriotes de coéquipiers, de compatriotes 
et de frères peinés, frustrés et et de frères peinés, frustrés et 
presque abattus. Ils ont fourni presque abattus. Ils ont fourni 
beaucoup d’efforts. Une série beaucoup d’efforts. Une série 
de trois ans de travail vient de de trois ans de travail vient de 
s’arrêter avec tout le respect que s’arrêter avec tout le respect que 

j’ai pour la Guinée équatoriale, j’ai pour la Guinée équatoriale, 
d’une manière soudaine, ça fait d’une manière soudaine, ça fait 
mal. Le monde va s’abattre mal. Le monde va s’abattre 
sur nous. J’en prends très sur nous. J’en prends très 
largement la responsabilité. largement la responsabilité. 
Au sein du vestiaire, il faut Au sein du vestiaire, il faut 
croire encore. La Côte d’ Ivoire croire encore. La Côte d’Ivoire 
n’est pas insurmontable, mais n’est pas insurmontable, mais 
plutôt notre situation qui nous plutôt notre situation qui nous 
met mal à l’aise. Quand on ne met mal à l’aise. Quand on ne 
marque pas, ça devient difficile, marque pas, ça devient difficile, 
éreintant, et le doute peut éreintant, et le doute peut 
s’ installer. Tant que je ne suis s’installer. Tant que je ne suis 
pas mort, il y a l’espoir. Quand pas mort, il y a l’espoir. Quand 
je suis arrivé en 2018, l’équipe je suis arrivé en 2018, l’équipe 
était en bas.était en bas.
Après trois ans de travail et une Après trois ans de travail et une 
série d’ invincibilité, nous avons série d’invincibilité, nous avons 
atteint le sommet. Maintenant, atteint le sommet. Maintenant, 
il y’a une qualification qu’ il il y’a une qualification qu’il 
faudra aller chercher. Il ne faut faudra aller chercher. Il ne faut 
jamais se voir vaincu. Il n’y jamais se voir vaincu. Il n’y 
a plus de petites équipes en a plus de petites équipes en 
Afrique et encore moins quand Afrique et encore moins quand 

on arrive dans un tournoi. on arrive dans un tournoi. 
Le classement de la Fifa est Le classement de la Fifa est 
anecdotique. Nous n’avons anecdotique. Nous n’avons 
aucun complexe de supériorité aucun complexe de supériorité 
quand on affronte une équipe, quand on affronte une équipe, 
ce qui explique notre série de ce qui explique notre série de 
35 matchs sans défaite. Il faudra 35 matchs sans défaite. Il faudra 
inverser la tendance et réagir, inverser la tendance et réagir, 
on n’abandonne pas. Je crois en on n’abandonne pas. Je crois en 
mes joueurs jusqu’au bout».mes joueurs jusqu’au bout».
Juan Micha Obiang Juan Micha Obiang 
(sélectionneur/ Guinée (sélectionneur/ Guinée 
équatoriale) :équatoriale) : « L’Algérie est  « L’Algérie est 
l’une des plus grosses équipes l’une des plus grosses équipes 
d’Afrique, c’est le tenant du d’Afrique, c’est le tenant du 
titre. Nous avons abordé ce titre. Nous avons abordé ce 
match sans complexe. Sur le match sans complexe. Sur le 
terrain tout est possible. Nous terrain tout est possible. Nous 
n’avons pas bien entamé la n’avons pas bien entamé la 
rencontre, face à une équipe rencontre, face à une équipe 
algérienne qui voulait gagner, algérienne qui voulait gagner, 
mais au fil des minutes, nous mais au fil des minutes, nous 
avons pris confiance. C’est une avons pris confiance. C’est une 
victoire qui nous relance dans victoire qui nous relance dans 

la course à la qualification. la course à la qualification. 
Nous dédions ce succès au Nous dédions ce succès au 
président de la République et à président de la République et à 
tout le peuple équato-guinéen. tout le peuple équato-guinéen. 
Il nous reste un dernier face à Il nous reste un dernier face à 
la Sierra-Leone, nous devons la Sierra-Leone, nous devons 
bien le préparer et essayer bien le préparer et essayer 
de l’emporter. Félicitations à de l’emporter. Félicitations à 
l’Algérie malgré la défaite. Elle l’Algérie malgré la défaite. Elle 
restera une équipe solide que restera une équipe solide que 
nous respectons. Nous sommes nous respectons. Nous sommes 
très contents de ce match».très contents de ce match».
Iban Salvador (élu homme du Iban Salvador (élu homme du 
match/ Guinée équatoriale):match/ Guinée équatoriale): 
« Nous avons fourni un bon « Nous avons fourni un bon 
match, ce qui nous a permis de match, ce qui nous a permis de 
battre l’Algérie. Nous avons battre l’Algérie. Nous avons 
joué de la même manière que joué de la même manière que 
nous avons faite contre la nous avons faite contre la 
Côte d’ Ivoire. Concernant ma Côte d’Ivoire. Concernant ma 
récompense, je tiens à préciser récompense, je tiens à préciser 
qu’elle est celle de l’ensemble qu’elle est celle de l’ensemble 
du groupe qui s’est battu ce du groupe qui s’est battu ce 
soir».soir».

ALGÉRIE - GUINÉE ÉQUATORIALE 0-1 :
Déclarations

Le défenseur central e défenseur central 
de l’équipe nationale de l’équipe nationale 
de football Djamel de football Djamel 

Benlamri, victime d’une Benlamri, victime d’une 
blessure musculaire, est blessure musculaire, est 
incertain pour le match décisif incertain pour le match décisif 
face à la Côte d’ Ivoire, jeudi face à la Côte d’Ivoire, jeudi 
au stade de Japoma à Douala au stade de Japoma à Douala 
(17h00), pourle compte de la (17h00), pourle compte de la 
3e journée (Gr. E) de la Coupe 3e journée (Gr. E) de la Coupe 
d’Afrique des nations  CAN-d’Afrique des nations  CAN-
2021 (reportée à 2022) au 2021 (reportée à 2022) au 

Cameroun (9 janvier-6 février).Cameroun (9 janvier-6 février).
Le sociétaire du Qatar SC va Le sociétaire du Qatar SC va 
subir ce lundi des examens subir ce lundi des examens 
approfondis (imagerie à approfondis (imagerie à 
résonance magnétiques -IRM-résonance magnétiques -IRM-
) dans une clinique à Douala, ) dans une clinique à Douala, 
pour être fixé sur la nature de pour être fixé sur la nature de 
sa blessure, et éventuellement sa blessure, et éventuellement 
la durée de son indisponibilité, la durée de son indisponibilité, 
selon une source autorisée.selon une source autorisée.
Titularisé dans l’axe central en Titularisé dans l’axe central en 
remplacement d’Abdelkader remplacement d’Abdelkader 

Bedrane, Benlamri s’est blessé Bedrane, Benlamri s’est blessé 
en début de la seconde période en début de la seconde période 
(54e), dimanche soir face à la (54e), dimanche soir face à la 
Guinée équatoriale (0-1), ce Guinée équatoriale (0-1), ce 
qui a contraint le sélectionneur qui a contraint le sélectionneur 
national Djamel Belmadi à national Djamel Belmadi à 
incorporer Mehdi Tahrat.incorporer Mehdi Tahrat.
Benlamri qui a de « faibles Benlamri qui a de « faibles 
chances de tenir sa place face chances de tenir sa place face 
aux Ivoiriens «, selon la même aux Ivoiriens «, selon la même 
source, allonge la liste des source, allonge la liste des 
blessés, puisque le défenseur blessés, puisque le défenseur 

Bedrane, ainsi que les deux Bedrane, ainsi que les deux 
milieux de terrain Ramiz milieux de terrain Ramiz 
Zerrouki et Adam Ounas, n’ont Zerrouki et Adam Ounas, n’ont 
pas encore récupéré de leurs pas encore récupéré de leurs 
blessures respectives.blessures respectives.
Avec un seul point au compteur, Avec un seul point au compteur, 
l’Algérie devra impérativement l’Algérie devra impérativement 
l’emporter jeudi face aux l’emporter jeudi face aux 
«Eléphants» pour pouvoir «Eléphants» pour pouvoir 
arracher sa qualification au arracher sa qualification au 
prochain tour de la compétition.prochain tour de la compétition.
Au terme de la 2e journée, la Au terme de la 2e journée, la 

Côte d’ Ivoire occupe la tête Côte d’Ivoire occupe la tête 
du classement avec 4 points, du classement avec 4 points, 
devant la Guinée équatoriale (3 devant la Guinée équatoriale (3 
pts). La Sierra-Leone occupe pts). La Sierra-Leone occupe 
la 3e place (2 pts), alors que la 3e place (2 pts), alors que 
l’Algérie ferme la marche avec l’Algérie ferme la marche avec 
un seul point.un seul point.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se meilleurs troisièmes se 
qualifieront aux huitièmes de qualifieront aux huitièmes de 
finale de la CAN-2021.finale de la CAN-2021.

Benlamri incertain face à la Côte d’Ivoire jeudi
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JAPON : 

Le barrage anti-Omicron s’effondre

Malgré le bouclage des algré le bouclage des 
frontières, la vague frontières, la vague 
Omicron s’abat sur Omicron s’abat sur 

une population encore très une population encore très 
préservée. Sans troisième dose préservée. Sans troisième dose 
pour renforcer sa protection.pour renforcer sa protection.
“Mais où nous emmenez-“Mais où nous emmenez-
vous ?”  “On ne sait pas. On vous ?” “On ne sait pas. On 
va demander…”, répondent va demander…”, répondent 
ceux chargés des quelques ceux chargés des quelques 
dizaines de passagers arrivés dizaines de passagers arrivés 
ce jour à l’aéroport de Tokyo-ce jour à l’aéroport de Tokyo-
Narita. La réponse ne viendra Narita. La réponse ne viendra 
jamais. Mais après 2 tests jamais. Mais après 2 tests 
PCR négatifs, 8 heures de PCR négatifs, 8 heures de 
vol et 4 heures éreintantes vol et 4 heures éreintantes 
de formalités, cette dizaine de formalités, cette dizaine 
d’arrivants au Japon n’a plus le d’arrivants au Japon n’a plus le 
cœur à protester. Ils sont venus cœur à protester. Ils sont venus 
de l’étranger ; ils en paieront de l’étranger ; ils en paieront 
le prix en s’ isolant six jours le prix en s’isolant six jours 
dans un lieu réquisitionné par dans un lieu réquisitionné par 
le gouvernement. Destination le gouvernement. Destination 
inconnue. En général cela inconnue. En général cela 
se passe dans un hôtel très se passe dans un hôtel très 
correct. Cette fois, faute de correct. Cette fois, faute de 
place, le bus les dépose au place, le bus les dépose au 
bout d’une heure au… dortoir bout d’une heure au… dortoir 
étudiant de l’académie de étudiant de l’académie de 
police de Fuchu. Les locaux police de Fuchu. Les locaux 
sont propres mais spartiates, sont propres mais spartiates, 
voire vétustes. Internet et la voire vétustes. Internet et la 
télévision fonctionnent par télévision fonctionnent par 
intermittence. Tout comme le intermittence. Tout comme le 
chauffage alors qu’ il ne fait chauffage alors qu’il ne fait 
pas dix degrés.pas dix degrés.
À quoi s’ajoutent les règles À quoi s’ajoutent les règles 

vexatoires du lieu: les vexatoires du lieu: les 
chambres ont une véranda chambres ont une véranda 
mais les pensionnaires n’ont mais les pensionnaires n’ont 
pas le droit d’y aller. Et pas le droit d’y aller. Et 
interdiction de poster des interdiction de poster des 
photos de la chambre sur les photos de la chambre sur les 
réseaux sociaux. On remarque réseaux sociaux. On remarque 
parmi cette communauté de parmi cette communauté de 
pensionnaires, plutôt dans la pensionnaires, plutôt dans la 
fleur de l’âge, une Japonaise fleur de l’âge, une Japonaise 
âgée de… 82 ans. Tous âgée de… 82 ans. Tous 
séjourneront six jours puis séjourneront six jours puis 
seront renvoyés à l’aéroport seront renvoyés à l’aéroport 
de Tokyo-Narita, à charge de Tokyo-Narita, à charge 
pour eux de rejoindre leur pour eux de rejoindre leur 
domicile par leurs propres domicile par leurs propres 
moyens, sans utiliser les moyens, sans utiliser les 
transports publics. Cette dame transports publics. Cette dame 
n’est peut-être pas la plus à n’est peut-être pas la plus à 
plaindre. Au ministère des plaindre. Au ministère des 
Affaires Étrangères nippon, un Affaires Étrangères nippon, un 
diplomate est devenu célèbre diplomate est devenu célèbre 
en interne pour être reparti en interne pour être reparti 
à son point de départ après à son point de départ après 
avoir mal rempli ses papiers. avoir mal rempli ses papiers. 
Destination: Kigali, Rwanda. Destination: Kigali, Rwanda. 
60 heures de vol en quelques 60 heures de vol en quelques 
jours.jours.

Tension face à la vague Tension face à la vague 
OmicronOmicron

“À Narita, on m’a expliqué “À Narita, on m’a expliqué 
que normalement les dortoirs que normalement les dortoirs 
sont réservés aux Japonais en sont réservés aux Japonais en 
bonne santé, pas aux retraités bonne santé, pas aux retraités 
ni aux étrangers” , raconte ni aux étrangers”, raconte 
une résidente américaine une résidente américaine 
actuellement en quarantaine. actuellement en quarantaine. 

La dame de 82 ans ne devrait La dame de 82 ans ne devrait 
pas se trouver là ; mais qu’elle pas se trouver là ; mais qu’elle 
ait abouti à un tel point de ait abouti à un tel point de 
chute trahit l’extraordinaire chute trahit l’extraordinaire 
tension dans laquelle se tension dans laquelle se 
trouve le Japon face à la trouve le Japon face à la 
vague Omicron. L’Archipel vague Omicron. L’Archipel 
maintient ses frontières maintient ses frontières 
fermées. Aucun grand pays fermées. Aucun grand pays 
hormis la Chine ne persiste hormis la Chine ne persiste 
ainsi. Il y voit un barrage ainsi. Il y voit un barrage 
contre le virus, une digue qui contre le virus, une digue qui 
préserve le cours relativement préserve le cours relativement 
normal de son économie et normal de son économie et 
de sa société, jamais sous état de sa société, jamais sous état 
d’urgence. Il y a laissé une d’urgence. Il y a laissé une 
partie de son capital sympathie partie de son capital sympathie 
dans le monde ; mais son dans le monde ; mais son 
Premier ministre y a gagné sa Premier ministre y a gagné sa 
popularité. popularité. 
Or cette “stratégie”  “zéro Or cette “stratégie” “zéro 
Covid”  qui ne dit pas son nom Covid” qui ne dit pas son nom 
est en train de se fracasser. À est en train de se fracasser. À 
cause de sa contagiosité, la cause de sa contagiosité, la 
vélocité d’Omicron dans la vélocité d’Omicron dans la 
population est si fulgurante population est si fulgurante 
qu’elle défait le filet sanitaire qu’elle défait le filet sanitaire 
mis en place pour limiter le mis en place pour limiter le 
nombre de cas, variable de nombre de cas, variable de 
référence surveillée comme le référence surveillée comme le 
lait sur le feu par les médias lait sur le feu par les médias 
locaux. Malgré le faible usage locaux. Malgré le faible usage 
des tests par le Japon (5 fois des tests par le Japon (5 fois 
moins que la Corée du Sud moins que la Corée du Sud 
par exemple, selon Our World par exemple, selon Our World 
in Data), le nombre de cas in Data), le nombre de cas 
s’envole: 11.782 vendredi s’envole: 11.782 vendredi 

contre 571 dix jours plus tôt. Le contre 571 dix jours plus tôt. Le 
seuil de 5% de testés “positif”  seuil de 5% de testés “positif” 
au-dessus duquel, selon au-dessus duquel, selon 
l’OMS, l’épidémie n’est plus l’OMS, l’épidémie n’est plus 
“sous contrôle” , a été franchi “sous contrôle”, a été franchi 
le 8 janvier. Le Japon est, selon le 8 janvier. Le Japon est, selon 
une logique prévisible, en une logique prévisible, en 
train de s’accrocher à la même train de s’accrocher à la même 
exponentielle que les autres exponentielle que les autres 
pays visités par Omicron. pays visités par Omicron. 
Assouplissement des règles Assouplissement des règles 

d’isolementd’isolement
Au front, le personnel de Au front, le personnel de 
santé japonais, petites mains santé japonais, petites mains 
souvent féminines, prodigue souvent féminines, prodigue 
toujours soins et conseils toujours soins et conseils 
avec une célérité et une avec une célérité et une 
courtoisie désarmantes. Dans courtoisie désarmantes. Dans 
Tokyo, des médecins visitent Tokyo, des médecins visitent 
en personne à domicile les en personne à domicile les 
familles confinées jusque tard familles confinées jusque tard 
dans la nuit. Mais ces bonnes dans la nuit. Mais ces bonnes 
âmes travaillent avec une âmes travaillent avec une 
infrastructure surannée (papier infrastructure surannée (papier 
endémique, non-croisement endémique, non-croisement 
des dossiers médicaux, vétusté des dossiers médicaux, vétusté 
du réseau informatique…) qui du réseau informatique…) qui 
les ankylose et les noie sous les ankylose et les noie sous 
cette “sixième vague” .cette “sixième vague”.
Cette dernière pose un dilemme Cette dernière pose un dilemme 
à Fumio Kishida. Il doit son à Fumio Kishida. Il doit son 
capital politique au faible capital politique au faible 
nombre de cas ; il doit puiser nombre de cas ; il doit puiser 
dedans pour faire admettre à sa dedans pour faire admettre à sa 
population cette “montée des population cette “montée des 
eaux” . Il sait que la déferlante eaux”. Il sait que la déferlante 
à ses portes risque d’assommer à ses portes risque d’assommer 

l’activité s’ il maintient les l’activité s’il maintient les 
règles actuelles d’ isolement, règles actuelles d’isolement, 
qui clouent chez eux les qui clouent chez eux les 
“positifs”  et les “contacts”  à “positifs” et les “contacts” à 
dix jours de quarantaine. Ce dix jours de quarantaine. Ce 
retrait de population active retrait de population active 
serait déjà douloureux dans serait déjà douloureux dans 
une économie au plein emploi. une économie au plein emploi. 
Mais au Japon, en situation Mais au Japon, en situation 
de pénurie de main-d’œuvre de pénurie de main-d’œuvre 
chronique, il est dévastateur. chronique, il est dévastateur. 
L’Archipel compte par L’Archipel compte par 
exemple 2,3 fois plus d’offres exemple 2,3 fois plus d’offres 
d’emploi d’ infirmière que d’emploi d’infirmière que 
de demandes. Avec une telle de demandes. Avec une telle 
tension, le Premier ministre  tension, le Premier ministre  
assouplit progressivement ses assouplit progressivement ses 
règles d’ isolement (baisse du règles d’isolement (baisse du 
nombre de jours, exemption nombre de jours, exemption 
pour les soignants...), petit pour les soignants...), petit 
à petit rassuré par les signes à petit rassuré par les signes 
d’ innocuité que montre d’innocuité que montre 
Omicron partout ailleurs Omicron partout ailleurs 
depuis son apparition fin depuis son apparition fin 
novembre. Mais il a un trou novembre. Mais il a un trou 
dans sa raquette: le retard dans sa raquette: le retard 
dans l’administration de la dans l’administration de la 
troisième dose. Le Japon n’a troisième dose. Le Japon n’a 
même pas “boosté”  1% de sa même pas “boosté” 1% de sa 
population quand Singapour et population quand Singapour et 
la Corée du Sud l’ont injectée la Corée du Sud l’ont injectée 
à près de la moitié de leurs à près de la moitié de leurs 
résidents. Cette “bouée”  de la résidents. Cette “bouée” de la 
troisième dose, dans la vague, troisième dose, dans la vague, 
n’aurait pas été de trop pour les n’aurait pas été de trop pour les 
Japonais les plus vulnérables. Japonais les plus vulnérables. 
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En Bref...Transformez n’importe quel masque
 en objet connecté

La Chine bat un record de température 
avec son « soleil artificiel »

Selon un rapport d’AndroidPolice, 
Sonos a remporté une importante 
décision de justice contre Google. 
Concrètement, Sonos accuse 
Google d’avoir enfreint un certain 
nombre de ses brevets et licences 
sur ses produits. Dans le cadre du 
procès, l’entreprise a accumulé un 
certain nombre de poursuites et 
d’accusations de vol contre le géant 
des moteurs de recherche.
Victoire de Sonos contre Google
Google et Sonos entretenaient un 
conflit juridique depuis un certain 
temps. Mais depuis trois jours, 
l’affaire semble être close. En 
effet, d’après le New York Times, 
la Commission américaine du 
commerce international vient de 
rendre une décision en faveur de 
Sonos. L’autorité a déclaré Google 
coupable de violation de la propriété 
intellectuelle. Une décision qui fait 
écho à des résultats préliminaires 
publiés en août dernier. Un juge avait 
estimé que Google violait le Tariff 
Act of 1930. Désormais, l’affaire est 
soumise à un examen présidentiel en 
vue d’un éventuel veto.
Pour rappel, Sonos avait demandé 
le blocage de la vente des enceintes 
intelligentes Nest de Google, 
les téléphones et Chromebooks 
Pixel, ainsi que tous les modèles 
Chromecast. Pour le moment, 
aucun document ne précise quels 
produits et séries seront confrontés à 
l’interdiction ou aux révisions.
Une possible interdiction 
d’importation de produits Google
Pour faire à la suite de la victoire 
de Sonos, une interdiction pourrait 
entrer en vigueur dans les soixante 
prochains jours. Elle portera sur 
l’impossibilité d’importation de 
certains des produits de Google 
accusés d’infraction. En réponse, 
Google a déclaré à The Verge, « 
nous ne prévoyons aucun impact sur 
notre capacité à importer ou à vendre 
nos produits ». Selon le géant du 
numérique, ses clients « ne subiront 
aucune perturbation ».
Par ailleurs, Google a énuméré sur le 
forum Google Nest Community les 
changements qui seront apportés ses 
enceintes Nest. Des modifications 
qui pourraient permettre à la 
société d’éviter une interdiction 
d’importation complète.
Sur les modèles d’origine, Google 
permettait aux utilisateurs d’associer 
plusieurs enceintes entre elles, à 
condition qu’elles soient compatibles 
avec Cast. Une fois les appareils 
connectés entre eux, l’utilisateur 
pouvait régler le volume de manière 
synchronisée. À la suite de la victoire 
de Sonos, cette fonctionnalité 
de contrôle du volume groupé 
disparaîtra, obligeant les utilisateurs 
à modifier manuellement le volume 
des enceintes, une part une.

Des chercheurs ont créé 
FaceBit, un équivalent 
du bracelet connecté 

Fitbit qui se fixe sur un masque 
chirurgical, FFP ou en tissu. Il 
surveille les signes vitaux du 
porteur et le prévient lorsque le 
masque est mal ajusté ou doit 
être changé.
Et si votre masque surveillait 
votre santé et vous alertait 
lorsqu’il est mal ajusté ou temps 
de le changer ? Des chercheurs 
de l’université Northwestern 
aux États-Unis ont mis au point 
un petit appareil qui se fixe sur 
n’importe quel masque pour le 
transformer en objet connecté. 
Ils ont publié les détails de 
leur invention dans la revue 

Proceedings of the ACM on 

Interactive, Mobile, Wearable 

and Ubiquitous Technologies.
Le FaceBit est un petit appareil 

contenant des capteurs, qui 
s’attache à l’intérieur du 

masque grâce à un aimant. 
Il se synchronise avec un 

smartphone en Bluetooth 

à basse consommation 

(BLE) pour transmettre des 

informations en temps réel sur 

la santé de l›utilisateur et le 
port du masque.
Le FaceBit est alimenté par 
une petite pile-bouton qui 
offre une autonomie de 11 
jours. Toutefois, l’appareil 
peut fonctionner pendant des 
semaines grâce à de minuscules 
générateurs électriques qui 
récoltent l’énergie cinétique, 
thermique et solaire. Les 
informations sur l’appareil ont 
été publiées sous licence libre, 
et les détails du projet sont 
disponibles sur le site FaceBit.
Health. Les chercheurs 
espèrent ainsi que d’autres 
personnes pourront construire, 
valider et améliorer le FaceBit.

La Chine a fait une nouvelle 
percée dans sa quête d’énergie 
de fusion propre. Selon les 
médias d’état, un de ses « 
soleils artificiels » aurait 
atteint un nouveau record de 
température : 70 millions de 
degrés Celsius pendant plus 
de 17 minutes.

Un nouveau record de 
température

Le tokamak supraconducteur 
expérimental avancé (EAST), 
une installation de recherche 
sur les réacteurs de fusion 
nucléaire, a fonctionné à 70 
millions de degrés Celsius 
pendant 1.056 secondes 
(17 minutes, 36 secondes), 
rapporte Xinhua. Cela 
représente une température 
cinq fois plus élevée que celle 
du soleil, qui peut atteindre les 
15 millions de degrés.
Déjà en mai, l’EAST 
avait réussi à générer une 
température de plasma (gaz 
chaud) de 120 millions de 
degrés Celsius pendant 101 
secondes. Pendant vingt 
secondes supplémentaires, 
l’installation avait ensuite 
atteint un pic de température 
de 160 millions de degrés 
Celsius. Soit plus de 10 fois la 
température du soleil.
Cette réussite rapproche les 
scientifiques d’une source 
d’énergie propre quasi 
illimitée.

Opération fusion
« La récente opération 
a permis de poser des 
bases scientifiques et 
expérimentales solides en vue 
de l’exploitation d’un réacteur 
à fusion », a déclaré dans un 
communiqué le scientifique 
Gong Xianzu. Chercheur à 
l’Institut de physique des 
plasmas de l’Académie 
chinoise des sciences, c’est lui 
qui est chargé du projet EAST 
ou « soleil artificiel ».
L’installation est appelée 
«soleil artificiel » parce qu’elle 
imite la réaction de fusion 
nucléaire qui alimente le vrai 
soleil. En effet, l’énergie de 
fusion utilise de l’hydrogène 
et du deutérium comme 
combustibles. Concrètement, 
elle exploite des températures 
extrêmement élevées pour 
faire bouillir des isotopes 
d’hydrogène dans un plasma, 
les fusionner et libérer de 
l’énergie.
La fusion est considérée par 
certains scientifiques comme 
“la” solution pour un avenir 
énergétique neutre en carbone. 
En effet, ce processus est plus 
rentable que la fission et ne 
crée pas de déchet radioactif de 
haute activité. Contrairement 
aux combustibles fossiles 
tels que le charbon, le pétrole 
et le gaz naturel, qui sont 
en voie d’épuisement et 

constituent une menace pour 
l’environnement, les gaz de 
deutérium sont abondants 
sur terre, sont propres et 
produisent un minimum de 
déchets.

Un défi international
EAST est l’un des trois 
grands tokamaks en service en 
Chine. Le réacteur de fusion 
tokamak HL-2M se trouve à 
Chengdu, dans le sud-ouest 
de la Chine. Il est en service 
depuis décembre dernier. Le 
troisième se trouve dans la 
ville centrale de Wuhan.
L’expérience EAST a débuté 
début décembre, durera 
jusqu’en juin. Elle devrait 
coûter à la Chine plus de mille 
milliards de dollars.
Sur le long terme, l’objectif 
du tokamak EAST est de 
tester les technologies d’un 
projet de fusion encore 

plus important. Il s’agit du 

méga projet de réacteur 

thermonucléaire expérimental 

international (ITER), en cours 

de construction à Marseille, en 

France. Considéré comme le 

plus grand réacteur nucléaire 

du monde, il est le fruit d’une 

collaboration entre 35 pays. 

Des efforts similaires sont 

en cours aux États-Unis, en 

Europe, en Russie et en Corée 

du Sud.

Sur le long terme, les 

scientifiques espèrent que 
cette machine permettra 

d’exploiter la puissance de la 

fusion nucléaire. En effet, si 

Pékin le soutient, le « soleil 

artificiel » pourrait fournir de 
l’électricité dans dix ans.
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Selon cette méta-
analyse, la 
consommation 

de sodas, de boissons 
énergisantes, de jus de 
fruits, etc.  accélère  
l’usure des dents.
Près de 61% des Français 
ont déjà renoncé à des 
soins dentaires d’après les 
chiffres du sondage «Les 
Français et le renoncement 
aux soins», réalisé par 
OpinionWay pour Les 
Echos et Harmonie 
Mutuelle en novembre 
2019.  Contrairement à ce 
que l’on pourrait croire, 
les enfants les plus aisés 
seraient plus susceptibles 
de souffrir d’une usure 
dentaire. Et quand 
l’émail s’érode, les dents 
deviennent plus sensibles 
aux caries. C’est en tout cas 
l’apprentissage d’une méta-
analyse publiée en décembre 
2021 dans la revue Journal  
of  Dentistry (source 1).

Cette étude a analysé les 
données de 65 recherches 
menées dans 30 pays auprès 
de 60 000 personnes âgées 
de 6 à 79 ans. En observant 
ces données, les chercheurs 
ont constaté un lien entre le 
statut économique et l’usure 
des dents. Précisément, les 
scientifiques dénoncent 
les effets corrosifs des 
sodas, des jus de fruits et 
des boissons énergisantes. 
Ces produits – disponibles 
principalement dans les 
pays riches – ont contribué 
à abîmer les dents des 
petits consommateurs.
La faute aux boissons sucrées
«Les boissons gazeuses, 
les boissons énergisantes 
et les jus conditionnés 
sont disponibles dans de 
nombreux pays riches. Et 
malgré l’accent mis sur 
le sucre, comme la mise 
en œuvre d’une taxe sur 
le sucre au Royaume-
Uni, les alternatives 

diététiques/à faible teneur 
en sucre/sans sucre restent 
acides», résume Khaled 
Ahmed, chercheur autour 
de la dentisterie et la 
santé bucco-dentaire 
à l’Université Griffith 
en Australie. Avant de 
compléter : «Ces habitudes 
alimentaires peuvent 
prédisposer les enfants de 
tous les niveaux socio-
économiques à un risque 
érosif, mais ceux de revenus 
importants peuvent être 
plus fréquemment exposés 
que leurs homologues en 
raison d’un accès accru lié 
à la richesse de leur pays».
Selon cette étude, les 
adolescents fréquentant 
une école privée et dont 
les parents affichaient les 
niveaux d’éducation et de 
revenus plus élevés, étaient 
ceux dont les dents étaient 
le plus usé. Si ces enfants 
sont également ceux qui 
ont le plus accès à des 

soins dentaires réguliers, 
ce lien prouve l’importance 
de l’alimentation dans 
la santé bucco-dentaire.
Concernant les adultes, les 
chercheurs ont constaté 
que les plus instruits 
étaient moins susceptibles 
de développer une 
usure dentaire au fil du 
temps. Parmi les facteurs 

favorisants : des habitudes 
alimentaires  plus saines 
et une meilleure hygiène 
bucco-dentaire. Enfin, 
les personnes plus aisées 
souffraient également 
moins de reflux gastro-
œsophagien ou de 
diabète. Des pathologies 
qui compliquent 
l’hygiène dentaire.

Pourquoi les enfants les plus aisés ont plus de caries

Selon une équipe 
de chercheurs de 
l’université de 

Cardiff, le fait de porter 
un masque chirurgical 
rendrait notre visage 
plus «attractif» et 
rassurant pour les autres. 
Les masques chirurgicaux 
pourraient bien accroître 
notre capital beauté aux 
yeux de nos congénères 
! C’est en tout cas la 
conclusion d’une étude 
britannique conduite par 
l’université de Cardiff 
et publiée le 10 janvier 
dans la revue Cognitive 
Research (source 1).
Pour ce faire, les 
chercheurs ont interrogé 
43 femmes âgées de 18 à 
24 ans, en février 2021. 
Leur mission ? Évaluer 
la beauté d’un groupe 
d’hommes portant à tour 
de rôle un masque en tissu, 
un masque chirurgical, un 
carnet noir sur la partie 
inférieure de leur visage. 

«Notre étude suggère 
que les visages sont 
considérés comme les plus 
attrayants lorsqu’ils sont 
recouverts de masques 
chirurgicaux», explique 
le Dr Michael Lewis, 
co-auteur de l’étude et 
professeur de psychologie 
à l’université de Cardiff, 
au journal britannique 
The Guardian (source 2)

Selon les résultats 

obtenus, un visage jugé 
attractif l’est encore 
plus lorsqu’il porte un 
masque chirurgical, 
comparé à lorsqu’il est 
à nu, ou même lorsque 
la moitié inférieure est 
cachée par un masque 
en coton ou un carnet.
De même, un visage 
jugé peu attrayant à nu 
est jugé plus attrayant 
lorsqu’il porte un 
masque chirurgical.

L’une des hypothèses du 
Dr Michael Lewis est 
que le masque focalise 
davantage l’attention sur 
les yeux. Par ailleurs, 
d’autres études ont 
montré qu’en couvrant 
une moitié du visage 
de façon verticale (la 
moitié droite ou la moitié 
gauche), les participants 
trouvaient également les 
gens plus attrayants, car 
«le cerveau comble les 
lacunes manquantes et 
exagère l’impact global».
À noter : une seconde 
étude similaire a été menée 
pour recueillir l’avis 
d’hommes concernant la 
beauté de femmes portant 
ou non un masque. 
Elle n’a pas encore été 
publiée, mais le Dr Lewis 
assure au Guardian que 
des résultats similaires 
ont été observés.
Les visages masqués sont 
aussi jugés plus rassurants
Autre constat : le visage 

des hommes portant un 
masque chirurgical jetable 
est jugé plus rassurant. 
«C’est peut-être parce que 
nous sommes habitués 
à ce que les soignants 
portent des masques bleus 
et que nous les associons 
maintenant à des personnes 
exerçant des professions 
médicales ou de soins», 
explique Michael Lewis. 
A un moment où l’on se 
sent vulnérable, on peut 
trouver le port de masques 
médicaux rassurant 
et ainsi se sentir plus 
positif envers le porteur.
Et de conclure : «la 
pandémie a changé à la 
façon dont nous percevons 
les personnes qui portent 
un masque. Lorsque 
l’on voit quelqu’un 
porter un masque, on 
ne se dit plus ‘cette 
personne a une maladie, 
je dois rester à l’écart’». 

Le port du masque rendrait les hommes plus séduisants, 
selon une étude britannique
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Pourquoi opter pour 
une coupe courte 
après 50 ans ?

A partir de 50 ans, on constate 
que le cheveu perd en force et 
vitalité : la fibre capillaire se 
fragilise et s’assèche facile-
ment. C’est pour cela qu’il est 
important de prendre soin de 
sa chevelure dès la cinquan-
taine et d’opter pour la coupe 
de cheveux qui saura sublimer 
votre visage mature. Si vous 
êtes adepte des cheveux longs, 
sachez qu’une fois le cap des 
50 ans passé ils ont tendance à 
alourdir le visage, qui devient 
alors terne et fatigué. La coiffure 
idéale pour les cinquantenaires 
est donc la coupe courte! Miser 
sur une coupe courte après 50 
ans est la solution parfaite, mais 
attention à ne pas couper trop 

court ! En effet, une coupe très 
courte peut être difficile à por-
ter car elle fera ressortir tous les 
petits défauts du visage. C’est 
pour cette raison que nous vous 
conseillons d’opter pour une 
coupe avec un peu de longueur 
afin de donner plus de douceur 
aux traits du visage.

Quelles modèles de coupes 
courtes choisir après 50 ans?

Les femmes ayant le visage 
ovale peuvent se permettre 
toutes les coupes de cheveux 
courts après 50 ans : carré court, 
coupe boule, Pixie cut, coupe 
garçonne...

Celles possédant un visage 
rond devront se tourner vers les 
coupes affichant une certaine 
asymétrie (par exemple, avec 
une longue mèche sur le côté) 

afin de casser l’aspect poupin 
du minois.

Les femmes au visage carré 
pourront elles miser sur un 
carré plongeant ou dégradé afin 
de créer l’illusion d’un visage 
allongé.

Enfin, un visage en forme de 
triangle ou anguleux sera réé-
quilibré grâce à un carré court 
volumineux et dégradé sur les 
pointes, qui sera parfait pour 
ovaliser l’ensemble.

Quelle coupe courte pour 
une quinqua avec des lu-

nettes?

Enfin, si vous portez des lu-
nettes, une coupe courte ou une 
coupe au carré fera des mer-
veilles pour contraster avec le 
look strict que peuvent offrir les 
lunettes. Que vous optiez pour 

une coupe rock ou une coupe 
plus sage, la chevelure allégée 
de ses longueurs retrouvera de 
la vitalité.

Quid de la frange après 50 
ans?

Concernant la frange, elle n’est 
pas déconseillée, à condition 
qu’elle ne soit pas trop droite, ni 
trop épaisse, au risque de durcir 
le visage qui cherche surtout de 
la légèreté après 50 ans. Dégra-
dée, placée sur le côté, rideau 
ou effilée, la frange est l›astuce 
idéale pour habiller un front 
marqué par les rides et autres 
signes de l’âge.

Comment sublimer sa coupe 
courte passée la cinquan-

taine?

Savoir coiffer correctement sa 
coupe courte est aussi indispen-

sable pour afficher une coiffure 
au top. Après 50 ans, on constate 
que la masse capillaire diminue 
dangereusement et que les che-
veux deviennent clairsemés. Il 
faut alors chercher à créer du 
volume, notamment sur le des-
sus de la tête afin d›équilibrer 
la coupe. Toutefois, oubliez le 
brushing XXL : trop de volume 
aura tendance à étouffer le vi-
sage. Le volume doit être maî-
trisé, avec une coupe de che-
veux bien dégradée ou avec de 
jolies boucles, pour être flatteur 
sur les cinquantenaires. Enfin, 
peu importe votre couleur de 
cheveux, n’hésitez pas à miser 
sur un wavy qui, en plus d›être 
très tendance, saura donner une 
légèreté et un mouvement natu-
rel à la chevelure, qui retrou-
vera alors un dynamisme irré-
sistible.

Avoir une peau mixte n’est pas 
de tout repos. Entre la zone T du 
visage plutôt grasse qui présente 
souvent des imperfections, et les 
autres parties à tendance sèches 
qui tiraillent et rougissent… dif-
ficile de s’y retrouver. Prudvi 
Kaka, Directeur scientifique 
pour Deciem, nous livre tous ses 
conseils pour prendre soin de sa 
peau mixte.

Lorsqu’on définit son type 
de peau, certains critères per-
mettent d’identifier une peau 
mixte. Celle-ci combine en 
réalité deux types de problé-
matiques de peau. Elle possède 
les caractéristiques de la peau 
grasse, notamment sur la zone 
T du visage (le front, le nez, le 
menton) ainsi que les caracté-
ristiques de la peau normale ou 
sèche. Il faut donc la soigner 
avec une routine spécifique et 
adaptée. Explications.

Qu’est-ce qu’une peau 
mixte?

«Il n’existe pas de définition 
scientifique de la peau mixte, 
néanmoins ce type de peau pré-
sente des différences locales, 
avec certaines zones du visage 
ayant les caractéristiques princi-
pales de la peau normale, sèche 
ou grasse. Le plus souvent, on 
constate un niveau de produc-
tion de sébum plus élevé dans 
la zone T (front, nez et menton), 
avec une peau sèche ou « nor-
male « sur les joues.» définit 
Prudvi Kaka, Directeur scienti-
fique pour Deciem.

Quelles sont les causes d’une 
peau mixte ?

La peau mixte est un type de 
peau particulièrement répandu. 

En cause, des facteurs internes 
et externes. «La peau mixte est 
le type de peau le plus courant. 
Elle résulte d’une différence 
d’activité entre les glandes sé-
bacées. La zone T secrète beau-
coup de sébum ce qui entraine 
l’apparition de boutons ou 
points noirs, tandis que la par-
tie du visage plus sèche possède 
une barrière cutanée altérée. Si 
certaines personnes sont géné-
tiquement prédisposées à avoir 
une peau mixte, de nombreux 
stimuli extérieurs peuvent en-
dommager la barrière cutanée. 
Les conditions environnemen-
tales (température, humidité, 
exposition au soleil), les agents 
chimiques (produit d’entre-
tien et de soin, médicaments) 
ou encore les agressions phy-
siques (frottements, abrasion, 
radiation).» détaille l’expert 
Deciem.

Quelle routine pour équili-
brer une peau mixte ?

La nature de la peau mixte 
peut se manifester sous diffé-
rentes formes. On peut tout à 
fait avoir une peau mixte à ten-
dance grasse, une peau mixte à 
tendance sèche ou bien encore 
une peau mixte normale. Par ail-
leurs la peau mixte peut égale-
ment être sensible, déshydratée, 
irritée… Quoiqu’il en soit, il est 
important de choisir une rou-
tine sur-mesure avec des soins 
adaptés à ses problématiques de 
peau. Prudvi Kaka, Directeur 
scientifique pour Deciem nous 
prescrit son ordonnance beauté, 
selon son type de peau.

La bonne routine pour une 
peau mixte classique

«Une routine de soins adaptée 
à une peau mixte peut varier, 
selon les besoins de chaque in-
dividu. Cependant, une routine 
peut être créée afin de rééquili-
brer l’activité visible du sébum, 
tout en procurant à la peau l’hy-
dratation dont elle a besoin, et 
ainsi l’aider à atteindre un état 
d’équilibre. Côté ingrédients, 
la niacinamide est un actif qui 
permet de réguler les brillances 
visibles, de réduire l’apparence 
des pores dilatés et de cibler les 
irrégularités de texture. L’acide 
hyaluronique, quant à lui, est 
un ingrédient au fort pouvoir 
hydratant qui peut notamment 
retenir jusqu’à 1000 fois son 
poids en eau.»

La bonne routine pour une 
peau mixte et à imperfections

«Le principe est d’équilibrer 
la teneur en eau et en lipides 
de la peau, tout en la débarras-
sant des peaux mortes qui obs-
truent les pores et favorisent des 
irrégularités de texture. L’acide 
salicylique est un acide BHA 
(bêta-hydroxylé) qu’il serait, 
ici, intéressant à intégrer dans sa 
routine de soins car il cible les 
signes de congestion (brillance, 
pores, imperfections), la clarté 
du teint et les irrégularités de 
texture.»

La bonne routine pour une 
peau mixte à tendance sèche

«Pour traiter la peau sèche, il 
faut privilégier des cosmétiques 
contenant une combinaison 
nourrissante dotée d’émollients 
et d’ingrédients occlusifs, ainsi 
que des actifs qui miment la bar-
rière cutanée pour la protéger de 
sa perte en eau. Les formules 

riches à base d’émollients sont 
idéales pour les peaux sèches. 
En revanche, une peau mixte 
à sèche et/ou normale et/ou 
grasse, préfèrera une texture 
plus légère, qui respecte l’inté-
grité de la barrière cutanée, 
tout en procurant l’hydratation 
nécessaire.»

Quelles solutions naturelles 
pour prendre soin d’une peau 

mixte ? 

Si l’industrie cosmétique re-
gorge de solutions efficaces 
pour soigner une peau mixte, il 
est également possible de recou-
rir à des produits naturels pour 
traiter ce type de peau. Sélection 
et bienfaits.

Les huiles végétales : elles 
s’appliquent essentiellement 
sur la zone T pour réguler le 
sébum, lisser les pores et nourrir 
la peau.

L’huile végétale de jojoba : 
cette huile non-comédogène au 
toucher sec est sébo-régulatrice, 
équilibrante, nourrissante et 
protectrice.

L’huile végétale de noisette ou 
de noyau d’abricot : Cette huile 
possède des propriétés iden-
tiques à l’huile végétale de jojo-
ba. Attention néanmoins aux al-

lergies aux fruits à coques. Elle 
est particulièrement agréable 
pour démaquiller la peau mixte.

 L’huile de pépin de raisin : 
Cette huile anti-oxydante, sébo-
régulatrice désincruste et res-
serre les pores.

L’huile de carotte : Cette huile 
est est sébo-régulatrice tout en 
apportant de l’éclat

Les hydrolats : les hydrolats 
pour peaux mixtes ou eaux flo-
rales se vaporisent sur le visage 
pour leur vertus astringentes 
et apaisantes. Ils resserrent les 
portes et apaisent l’épiderme.

L’hydrolat de géranium rosat: il 
est astringent, équilibrant, régu-
lateur et antiseptique.

 L’hydrolat de lavande : il est 
astringent, purifiant (points 
noirs) et tonique pour la peau.

L’hydrolat de myrte vert : il est 
à la fois astringent, antioxydant 
et apaisant.

Les huiles essentielles pour la 
peau mixte les plus couramment 
utilisées sont : le petitgrain bi-
garad, le géranium, le lavandin, 
la camomille, l’immortelle, le 
myrte. On en applique 5 gouttes 
par 10 ml d›huile végétale.

 Quelle coupe courte après 50 ans ?

Peau mixte : comment en prendre soin ?
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Sara Boueche

Muḥand Amezyan 
Aḥeddad était le 
chef de la confrérie 

Rahmania du village de 
Seddouk-Ouffella où son 
compagnon Aït Si Ali est 
mort au combat (sa dépouille 
n’a jamais été retrouvé, 
bien que des recherches 
aient eu lieu) (commune de 
Seddouk, wilaya de Béjaïa). 
Le 8 avril 1871, à l’âge de 
80 ans il appelle à la révolte 
lors d’un rassemblement au 
souk de Mcisna (aujourd’hui 
Seddouk).
Cet appel a la lutte contre 
les colonisateurs français est 
marqué par une phrase célèbre 
dans toute l’Algérie: « Ad-
nṭeyer irrumiyen ɣef ullel 
am ṭiyreɣ taεakkazt-agi ɣer 
wakkal », ce qui veut dire « 
Nous jetterons les français en 
mer comme je jette ce bâton 
par terre! »
A la proclamation le 14 mars 
1871 du soulèvement par El 
Mokrani, les révoltés menés 
par ses fils Aziz et M’hand 
donnent les premiers assauts.
Bilan : 100 000 Algériens 
morts[réf. nécessaire], saisie 
des terres, émigration de 
beaucoup d’Algériens (surtout 
vers la Syrie) déportation 
d’une partie des révoltés, 
dont Aziz et M’hand au bagne 
de Nouvelle-Calédonie. 
(voir l’article : Algériens du 
Pacifique) et parution du code 
de l’indigénat (1881)
Suite à la défaite, Cheikh 
Aheddad est emprisonné et 

ses deux fils sont déportés en 
Nouvelle-Calédonie. Il meurt 
en détention le 29 avril 1873 
après sa condamnation par la 
cour d’assises de Constantine 
à 5 ans de prison le 19 
avril 1873. Il fut inhumé au 

cimetière de Constantine.
Comme il l’avait souhaité 
avant sa mort, sa ré-inhumation 
et celle de ses fils Aziz et 
M’hand a eu lieu lors d’une 
cérémonie les 2 et 3 juillet 
2009 à Seddouk-Ouffella.

La «Longue liste» des auteurs 
retenus pour participer à 
la huitième édition du Prix 
littéraire Mohamed-Dib a été 
dévoilée par le Conseil du 
Prix littéraire, avec un total 

de 87 auteurs d’expressions, 
arabe, amazighe et française, 
a annoncé l’association «La 
grande Maison» sur sa page 
Facebook.
Une trentaine de nouvelles 

publications en langue arabe 
ont été retenues par ce conseil 
dont «Au commencement était 
le verbe» de Amel Bouchereb, 
«La mort du capitaine» de 
Hamid Abdelkader, «Mémoire 
sans couleur» de Nadia Ben 
Rabie, «Une heure après la 
patrie» de Asmaa belghachem, 
«La lampe de la porte de 
l’ouest» de Djaili El Ayachi, ou 
encore «Tout ce qui reste» de 
Hakima Djomana Djeribie.
Le comité a également 
retenu huit auteurs en langue 
Tamazight dont Aoudia Zohra, 
Massika Touati, Abelkader 
Abdi, Mina Aggaz-Yahiaoui, 
Hamid Bessad ou encore Cylia 
Moula.

Concernant les oeuvres en 
langue française plus de 40 
roman et recueil de nouvelles 
publiées ont été retenues à 
l’instar de «Zelda» de Meriem 
Guemache, «Le mauvais génie» 
de Nadjib Stambouli, «Sur le 
chemin des sables en feu» de 
Brahim Sadok, «Faim blanche» 
de Amin Zaoui, «Derrière les 
larmes de ma grand-mère» de 
Ferroudja Ousmer, ou encore 
«Le seuil du moment» de Leila 
Hamoutene.
La septième édition de ce prix 
avait distingué Abdelmounaïm 
Bensayeh en langue arabe, 
Mourad Zimu en langue 
amazighe et Mustapha Benfodil 
en langue française.

Le Prix littéraire du nom du 
romancier algérien Mohamed 
Dib (1920-2003) vise à 
encourager les écrivains 
algériens d’expressions arabe, 
amazighe et français.
Depuis sa création en 2001, 
l’association culturel «La 
grande maison» oeuvre, avec le 
consentement de l’auteur de son 
vivant, à promouvoir l’oeuvre 
dibienne, à l’organisation 
d’ateliers d’écriture, de théâtre 
de cinéma et de dessin, à 
rendre accessible un fonds 
documentaire important et 
à assurer la relève avec la 
création du Prix littéraire 
Mohamed Dib.

Biographie Express... Citations...

Une œuvre ...Un peintre

La «Longue liste» des auteurs retenus pour le Prix 
littéraire Mohamed-Dib

« Devant un café maure à 
Alger « 1882  d’Hippolyte 
Lazerges
Né à Narbonne le 5 juillet 
1817 et mort à Mustapha 
Alger le 24 octobre 1887, 
est un peintre orientaliste 
et compositeur français.
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Le peintre grec Alekos 
Fassianos, connu pour 
ses personnages de la 

mythologie et du folklore grecs, 
s’est éteint dimanche à l’âge 
de 86 ans, a annoncé sa fille à 
l’AFP.
Alekos Fassianos, alité depuis 
plusieurs mois à son domicile 
de Papagou, dans la banlieue 
d’Athènes, est mort «dans son 
sommeil» des suites d’une 
longue maladie, a précisé 
Viktoria Fassianou.
Le coloriste aux multiples 
talents a partagé sa vie entre 
la Grèce et la France, où il a 
étudié la lithographie à l’Ecole 
nationale des Beaux-Arts et 

côtoyé écrivains et peintres, 
à l’instar de Louis Aragon, 
de Matisse et de Picasso qu’il 
admirait beaucoup.
«Toute l’oeuvre de Fassianos, 
les couleurs qui remplissent 
ses toiles, les formes 
multidimensionnelles qui 
dominent ses peintures, respirent 
la Grèce», a réagi la ministre de 
la Culture Lina Mendoni, qui a 
salué dans un communiqué «l’un 
des principaux contemporains à 
avoir peint l’hellénisme».
Il avait eu 86 ans le 25 octobre, 
mais il avait posé son pinceau 
en 2019, atteint d’une maladie 
dégénérative, avait-on appris 
à l’automne en rencontrant sa 

famille.
Sa fille qui préside la société 
Fassianos Estates et son épouse 
Mariza Fassianou avaient alors 
annoncé à l’AFP l’ouverture 
d’un musée à son nom à 
l’automne 2022 dans une vieil 
immeuble du centre d’Athènes, 
entièrement repensé par 
l’artiste avec son ami architecte 
Kyriakos Krokos.
En équilibre entre réalisme et 

abstraction
Le Premier ministre grec 
Kyriakos Mitsotakis a rendu 
hommage dimanche soir au 
peintre et au poète, «toujours 
en équilibre entre réalisme et 
abstraction».
Fassianos «nous laisse un 
précieux héritage», a-t-il dit, 
confiant que l’artiste aux 
multiples talents avait appelé 
récemment à faire face à la 
pandémie avec «solidarité, 
amour et éducation». Car «dans 
la plupart de ses créations, 
l’homme est à l’honneur».
Fassianos, qui avant Paris 
avait étudié à l’Ecole nationale 
des Beaux-Arts d’Athènes, 
est connu pour ses toiles et 
lithographies, exposés à travers 
le monde, où l’on retrouve le 
cycliste qu’il croisait enfant en 
allant à la plage, la chevelure 

redressée par le vent telle que 
décrite dans ses lectures de 
la mythologie, les poissons 
de Kea, son île favorite, les 
vagues rondes comme dans 
l’Odyssée, l’oiseau aux ailes 
déployées, autant de signatures 
emblématiques de son œuvre.
Dans la lignée de Matisse ou 
Picasso, Fassianos se défendait 
pourtant d’avoir été inspiré par 
un artiste plutôt qu’un autre et 
préférait se revendiquer de «77» 
influenceurs, selon son épouse.
Refusant toutes les contraintes, 
Fassianos traçait, sans ombre 
ni perspective, ses personnages 
puisés dans la mythologie, l’art 
byzantin ou naïf.
La grécitude, en inspiration

De Paris à Munich, de Tokyo 
à Sao Paolo, les oeuvres de 
Fassianos ont fait le tour du 
monde. Elles peuvent être vues 
notamment au musée d’art 
moderne de Paris, à la fondation 
Maeght ou à la pinacothèque 
d’Athènes.
La France, sa seconde patrie, lui 
a remis la distinction d’Officier 
de la légion d’honneur et de 
Commandeur de l’ordre des 
Arts et Lettres, remise à Athènes 
en 2020.
Mais «la grécitude a toujours été 
son inspiration, de la mythologie 

à la Grèce contemporaine», 

déclarait sa femme.

«Il a toujours cru qu’un artiste 

doit créer avec ce qu’il connaît», 

observait-elle. Il disait: «ce que 

je connais c’est la Grèce, le ciel 

est bleu, alors je peins en bleu, 

je connais les îles grecques, la 

mer, les vagues...».

Lors d’une visite de son 

domicile par l’AFP, sa fille avait 
expliqué qu’il avait tout crée 

dans sa maison.

«Tout a été conçu et créé par lui, 

à la main, petit à petit comme 

un petit paradis», disait-elle en 

désignant fièrement les tringles 
à rideau, les vitres ornées 

d’un soleil en fer forgé, les 

mosaïques au sol ou encore la 

rampe d’escalier en feuilles de 

bambou sculptées.

Fassianos travaillait à même 

le sol ou griffonnait sur le coin 

d’une table. Et «il détruisait ce 

qu’il n’aimait pas», soupirait 

sa femme, «je pleurais, mais il 

savait mieux que moi ce qu’il 

fallait garder».

Un fragment de la frise du 
Parthénon, un des monuments 
les plus emblématiques de 
l’antiquité grecque, que l’Italie 
avait en sa possession, a été prêté 
à Athènes pour au moins huit ans 
pour être exposé au musée de 
l’Acropole, a annoncé lundi le 
ministère grec de la Culture.
Le morceau de frise, qui 
représente un pied d’Artémis, 
déesse grecque de la nature 
sauvage, de la chasse et des 
accouchements, appartenait à la 
partie du monument consacrée 
aux dieux de l’Olympe. 
Jusqu’à présent exposé au musée 

Antonino Salinas de Palerme, en 
Sicile (Italie), le fragment a été 
remis par le maire de Palerme 
à la Grèce, sur décision du 
ministère italien de la Culture.
Au musée de l’Acropole 
qui l’a réceptionné lundi, le 
Premier ministre grec Kyriakos 
Mitsotakis a qualifié ce prêt 
de «pas important» qui «ouvre 
la voie à d’autres musées» 
afin qu’ils «suivent le même 
chemin».
«Le plus important bien sûr, le 
British Museum doit comprendre 
désormais qu’il est temps que 
les marbres du Parthénon (...) 

reviennent ici, dans leur maison 
naturelle», a-t-il ajouté. 
La Grèce demande depuis des 
décennies à Londres le retour des 
marbres du Parthénon, détachés 
du temple antique de l’Acropole 
d’Athènes et expédiés au 
Royaume-Uni au début du 
XIXe siècle par le diplomate 
britannique Lord Elgin.
Le musée de l’Acropole a 
réservé une place spéciale pour 
ces frises dans l’attente de leur 

retour. Actuellement, seule une 
réplique est présentée dans le 
musée, érigé sur 15.000 m2 
depuis 2009 au pied du rocher 
sacré, un site du Ve siècle avant 
notre ère, parmi les plus visités 
au monde.
Les autorités britanniques ont 
toujours soutenu que les frises 
avaient été emportées avec 
l’autorisation des dirigeants 
ottomans, qui occupaient la 
Grèce à l’époque.

Détenu par l’ancien consul 
d’Angleterre en Sicile, Robert 
Fagan, le fragment prêté par 
l’Italie avait été racheté par 
l’université de Palerme en 1820. 
Ce prêt de huit ans pourrait être 
renouvelé, selon le ministère de 
la Culture grec. 
«Avec ce geste, la région de 
Sicile indique la voie pour le 
retour définitif des sculptures du 
Parthénon à Athènes, la ville qui 
les a créées», a estimé la ministre 
de la Culture Lina Mendoni.
Lors d’une visite officielle en 
novembre à Londres, Kyriakos 
Mitsotakis avait renouvelé la 
demande d’Athènes pour un 
retour des frises se trouvant au 
British Museum au Premier 
ministre britannique Boris 
Johnson.
Boris Johnson avait réitéré la 
position de Londres: la question 
relève des administrateurs du 
British Museum.

Mort du peintre Fassianos, auteur d’une œuvre
 qui «respire la Grèce»

L’Italie prête à la Grèce un fragment de la frise du Parthénon
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Tantôt qualifiée de séductrice, 
tantôt de manipulatrice et de folle, 
l’instigatrice meurtrière de Sha-
kespeare a été diabolisée depuis 
la première représentation de 
Macbeth, il y a 416 ans. Cette tra-
gédie raconte l’histoire de Mac-
beth, un général de l’armée du roi 
d’Écosse, Duncan, amené à tuer 
ce dernier sous l’influence de sa 
femme, Lady Macbeth.
«Dans l’imaginaire populaire, 
Lady Macbeth est présentée 
comme l’instrument du mal, et [le 
personnage] est rattaché aux sté-
réotypes sur les femmes à travers 
le temps. C’est la caricature d’une 
femme qui cherche le pouvoir 
à travers son mari; quand vous 
combinez cela avec l’idée qu’elle 
devient folle, vous avez cette 
combinaison toxique», explique 
Erica Whyman, directrice artis-
tique adjointe de la Royal Shake-
speare Company, à la BBC.

Un personnage complexe
Heureusement, les lectures et 
les critiques féministes contem-
poraines ont aidé à réévaluer ce 
personnage. De plus en plus 
d’adaptations se détachent des 
idées reçues et proposent une 
interprétation de Lady Macbeth 

plus profonde, laissant trans-
paraître les idées progressistes 
de Shakespeare sur le genre, la 
maternité et le patriarcat –qui 
sont toujours pertinentes au-
jourd’hui.
Vendredi 14 janvier 2022 est 
sorti The Tragedy of Macbeth 
sur Apple TV+, dernière adap-
tation cinématographique de la 
pièce. Le réalisateur Joel Coen 
présente une Lady Macbeth (in-
terprétée par Frances McDor-
mand) à l’autorité matriarcale. 
Elle n’a, ici, rien d’hystérique 
ou de maléfique. C’est une 

femme déterminée, qui ne sou-
haite que le bien de son mari, 
quitte à en venir au meurtre.
L’une des premières représen-
tations de Lady Macbeth à se 
détacher du portrait habituel est 
celle de l’actrice galloise Sarah 
Siddons en 1785 au Drury Lane 
Theatre de Londres. Dans un 
essai qu’elle a écrit sur ce per-
sonnage, elle explique: «Seule 
une telle combinaison –res-
pectable par son énergie et sa 
force d’esprit, et captivante 
par sa beauté féminine– aurait 
pu composer un charme d’une 

telle puissance pour fasciner 
l’esprit d’un héros aussi intré-
pide, d’un personnage aussi 
aimable, aussi honorable que 
Macbeth.» Pour Sarah Siddons, 
cela explique pourquoi le géné-
ral Macbeth est si sensible à la 
suggestion de sa femme d’as-
sassiner le roi.
Il ne faut pas oublier que Sha-
kespeare a vécu sous le règne 
de la reine Élisabeth Ier et a été 
influencé par celle-ci. La reine 
a remis en question certaines 
assignations liées au genre, par 

exemple en refusant de se sou-
mettre au mariage. Ainsi, selon 
Erica Whyman, «Shakespeare 
est constamment curieux de sa-
voir ce que c’est que d’être une 
femme dirigeante et il ne cesse 
de mettre en scène des hommes 
avec des défauts profonds, puis 
de suggérer qu’il y a une femme 
proche d’eux qui aurait pu faire 
mieux». Peut-être que si le dra-
maturge lui avait consacré plus 
de scènes, Lady Macbeth aurait 
paru plus plurielle aux yeux des 
spectateurs étroits d’esprit.

Ce personnage, longtemps mal perçu, est enfin réhabilité dans des adaptations plus récentes.

Lady Macbeth, la méchante la plus incomprise
 de la littérature

Javier Bardem

 a accepté de jouer 

dans « La petite 

sirène » pour sa fille

Si Javier Bardem était ravi à l’idée de mettre la tête 
sous l’eau pour l’adaptation live-action de La Pe-
tite Sirène, il connaît quelqu’un qui était encore 

plus enthousiaste que lui ! « Quand on m’a proposé 
le rôle, je prenais mon petit-déjeuner avec mes deux 
enfants et j’ai dit «Bien, on me parle d’être dans La 
Petite Sirène», et ma fille était tellement émue », s’est 
souvenu l’acteur lors d’un passage dans le podcast de 
Jess Cagle.
« J’ai dit «Mais je ne joue pas Ariel ! Je ne joue pas 
Ariel !» Et elle a répondu «Bien sûr que non papa. Tu 
vas jouer Triton, c’est ça ?» Et j’ai dit «Oui». Et c’est 
une des raisons pour lesquelles j’ai fait La Petite Si-
rène», a ajouté celui qui incarnera donc le roi dans le 
film de Disney.
Un rêve
Mais au-delà de faire très plaisir à Luna, sa fille de 8 ans 
issue de son union avec Penelope Cruz, Javier Bardem 
a accepté le rôle pour avoir l’opportunité de travailler 
avec le réalisateur Rob Marshall à qui l’on doit certains 
des plus grands films musicaux de ces dernières années 
comme Chicago ou encore le remake de Mary Poppins.
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Des journalistes 
camerounais ont 
souligné que l’équipe 

nationale de football doit 
«relever la tête», au lendemain 
de la surprenante défaite face 
à la Guinée équatoriale (0-
1), dimanche soir au stade 
de Japoma à Douala, pour le 
compte de la 2e journée (Gr.E) 
de la CAN-2021 (reportée à 
2022) au Cameroun (9 janvier 
- 6 février).
«C’est la deuxième grande 
sensation du tournoi, après le 
match nul concédé d’entrée 
face à la Sierra-Leone (0-
0). Une défaite qui met 
l’Algérie en grosse difficulté, 
d’autant qu’avec un seul point 
seulement au compteur, elle 
ferme la marche de son groupe. 
En tant que journalistes qui 
assurent la couverture de ce 
tournoi, nous n’attendions 
nullement l’équipe algérienne 
à ce niveau-là. Nous 
espérons, pour la beauté de 
la compétition, que l’Algérie 
puisse se rattraper lors du 
dernier match face à la Côte 
d’Ivoire», a indiqué à l’APS, 
Nzie Bouedjila, journaliste au 
site spécialisé Camer Foot.
Sommée de réagir après le 
semi-échec concédé mardi 
face à la Sierra-Leone (0-0), 
la sélection nationale s’est 

fait piéger par la Guinée 
équatoriale (0-1), sur une 
réalisation d’Esteban Obiang 
(70’).
Dos au mur, les champions 
d’Afrique devront 
impérativement l’emporter 
jeudi au stade de Douala 
(17h00) face à la Côte 
d’Ivoire, pour pouvoir 
arracher leur qualification aux 
1/8es de finale de l’épreuve.
« Ce sera une finale avant la 
lettre à enjeu capital. On se 
retrouve avec des équipes 
en difficulté. Le meilleur se 
qualifiera. Encore une fois, 
le football confirme qu’il n’y 

pas de favoris», a-t-il ajouté.
De son côté, Yves 
Tchamadeu, journaliste au 
site Footazimuts.com, s’est 
dit « surpris « par la défaite 
des Algériens, qui met fin 
subitement à une belle série 
de 35 matchs d’invincibilité, 
enclenchée depuis 2018.
« C’est une défaite surprise, 
car il s’agit de l’Algérie, 
tenante du titre. Déjà face 
à la Sierra-Leone, l’équipe 
algérienne a montré beaucoup 
de limites, surtout sur le 
plan défensif, avec beaucoup 
de largesses. La Guinée 
équatoriale est réputée à 

s’imposer face aux sélections 
maghrébines.
Les Equato-guinéens savaient 
qu’ils allaient subir, ce qui 
explique qu’ils se sont basés 
sur les coups de pieds arrêtés 
et les contres rapides. Leur 
plan a plutôt très bien marché 
face à l’Algérie, qui malgré la 
défaite, a réalisé une très belle 
prestation».
Et d’enchaîner: « Voir l’équipe 
algérienne, championne 
d’Afrique, échouer à marquer 
lors de ses deux premiers 
matchs, c’est aussi bizarre que 
surprenant. Nous espérons 
voir l’Algérie se réveiller lors 

de son troisième match face 
aux Ivoiriens. Il y aura de 
l’enjeu, car la Côte d’Ivoire 
n’est pas encore qualifiée. 
Ce sera un match électrique. 
Les Algériens seront dans 
l’obligation de l’emporter».
Enfin, Franck Alain 
Daniel, journaliste au site 
AfrikSports.fr, s’est montré 
déçu par le rendement affiché 
jusque-là par les coéquipiers 
du capitaine Riyad Mahrez.
« C’est une grande déception. 
L’Algérie ne donne pas le 
meilleur d’elle-même depuis 
le début de la compétition. Je 
suis très déçu d’ailleurs. Le 
sélectionneur Djamel Belmadi 
a dit lors de la conférence 
d’après-match que rien n’est 
encore perdu, j’espère que les 
Algériens vont réagir jeudi 
face à la Côte d’Ivoire. Que le 
meilleur gagne».
Au terme de la 2e journée, la 
Côte d’Ivoire occupe la tête 
du classement avec 4 points, 
devant la Guinée équatoriale 
(3 pts). La Sierra-Leone suit 
à la 3e place (2 pts), alors que 
l’Algérie ferme la marche 
avec un seul point.
Les deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se 
qualifieront aux huitièmes de 
finale de la CAN-2021.

L’Organisation 
mondiale de la Santé 
(OMS) a annoncé 

que le taux de mortalité dû au 
coronavirus demeure toujours 
stable, malgré l’augmentation 
du taux des infections de 55 
%, au cours de la semaine 
dernière.
Dans son rapport 
épidémiologique 
hebdomadaire, l’organisation 
a déclaré qu’environ 15 
millions de nouveaux cas de 
coronavirus et plus de 43 000 
décès ont été relevés en une 
semaine.
Et de souligner que l’Afrique 
«est le seul continent qui a 
revu son taux de nouvelles 
infections à la baisse avec 11 
%, alors que les Amériques ont 
enregistré une augmentation 
de 78 %».

Les infections ont augmenté 
de 31 % en Europe, alors que 
le taux de mortalité a diminué 
de 10 %.
Dans un même contexte, des 
records d’infections ont été 
enregistrés en Asie du Sud-
Est, avec une augmentation de 
plus de 400 %, mais avec une 
baisse des décès dans la même 
région de 6 %.
L’OMS a souligné que les 
infections par le variant 
Omicron sont désormais 
dominantes dans le monde 
avec 59 % du total des cas de 
contamination.
L’organisation a expliqué 
que le nouveau variant a la 
capacité de se multiplier plus 
rapidement que le variant 
delta, et qu’il peut également 
résister davantage contre 
l’immunité.
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CAN-2021 :

« Les champions d’Afrique se doivent de relever la tête»

OMS :

Stabilisation du taux de mortalité dû au coronavirus


